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STF volta a julgar idade mínima 
para a aposentadoria especial
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Diante da cobrança para 
apoiar aliados nas elei-
ções municipais após a 

formação de uma ampla coa-
lizão em torno do presidente 
Lula (PT) no ano passado, o PT 
realizará nesta terça-feira (27) a 
primeira reunião do seu Grupo 
de Trabalho Eleitoral (GTE), vi-
sando dar início às articulações 
de candidaturas para 2024. Se-
gundo o jornal O Globo, o parti-
do está considerando abrir mão 
de lançar candidatos próprios 
em cidades como Rio de Janei-
ro, São Paulo e Recife, a fim de 
apoiar partidos que estão na 
base de Lula no Congresso. 

Militar Jean Lawand Júnior prestou depoi-
mento em razão de mensagens com tom 
golpista enviadas a Mauro Cid. À comissão, 

ele negou pressionar por golpe e disse que 
queria fala de Bolsonaro após eleição para 
'apaziguar' país.

O Supremo Tribunal Federal (STF) 
voltou a julgar o processo que 

trata da constitucionalidade das 
regras da aposentadoria especial 

O local agora passa a contar com 
um novo módulo do programa Bair-
ro Presente e uma Sala Lilás, do 
programa Patrulha Maria da Penha 
- Guardiões da Vida.

Parlamentares governistas e da 
oposição acusam coronel de mentir 
em CPI: 'Não convence ninguém'

Governo do Rio inaugura 
Bairro Presente e Sala 
Lilás na Cobal do Humaitá

Fraudadores de 
licitações são 
denunciados à Justiça

Parceria entre Instituto 
PROA e Governo do Rio 

oferece 6 mil vagas

Comissão do Senado 
aprova convite para 
que Campos Neto 
explique juros

JUROS ALTOS, 
VAREJO EM BAIXA: 
A CRISE EM 
EFEITO DOMINÓ
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Hackers que 
invadiam sites 
governamentais 
são presos pela 
Polícia Civil do DF

Política do 
Banco Central é 
“libertinária”, diz 
subprocurador do TCU

Brasil é o campeãoBrasil é o campeão  
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O Brasil perdeu 1,8 milhão de O Brasil perdeu 1,8 milhão de 
hectares de florestas tropicais hectares de florestas tropicais 
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Política do Banco Central é “libertinária”, 
diz subprocurador do TCU
O subprocurador-geral do Minis-
tério Público junto ao Tribunal de 
Contas da União (TCU), Lucas Furta-
do, defende que o TCU aja para re-
gular a atuação do Banco Central na 
taxa de juros, chamando a política 
monetária de “política libertinária”.
Como mostrou o jornalista Julio Wi-
ziack, aliados de Lula no Congresso 

querem usar um processo contra o 
Banco Central no TCU para pressio-
nar pela redução da taxa de juros e 
forçar a saída de Roberto Campos 
Neto.
Para Lucas Furtado, do MPTCU, 
“é preciso discutir sobre o mode-
lo adotado relativo ao Sistema Fi-
nanceiro Nacional, especialmente, 

Parlamentares governistas e 
da oposição acusam coronel 
de mentir em CPI: 'Não 
convence ninguém'

Parlamentares da base 
governista e até da opo-
sição acusaram o coronel 
Jean Lawand Junior de 
ter apresentado contra-

dições e mentido durante depoi-
mento à CPI dos Atos Golpistas, 
em sessão nesta terça-feira (27).
O militar foi chamado a depor após 
a descoberta de mensagens en-
tre ele e o ex-ajudante de ordens 
do ex-presidente Jair Bolsonaro, o 
tenente-coronel Mauro Cid. Essas 
mensagens constavam do celular 
de Cid, alvo de uma operação da 
Polícia Federal por suposta fraude 
no cartão de vacinas de Bolsonaro.
Nas conversas, Lawand citava uma 

mobilização para impedir a posse 
do presidente Lula (veja detalhes 
abaixo). Na CPI, ele alegou que "em 
nenhum momento" falou em golpe 
de Estado e disse que as mensagens 
pediam uma manifestação de Bol-
sonaro para "apaziguar" o país.
O senador oposicionista Marcos 
Rogério (PL-RO), aliado de Bol-
sonaro, disse que a narrativa do 
militar "não para de pé".
"Com relação ao coronel Lawand, 
eu não sei quem lhe orientou, mas 
de verdade o senhor não convence 
ninguém", disse. "O senhor apeque-
na a sua história, atrofia o sucesso 
da sua carreira e tenta impor uma 
narrativa que não para de pé ao 
menor esforço", afirmou.
O senador Sergio Moro (União-PR) 
também disse que "não se conven-
ceu" com as explicações apresenta-

das pelo militar para as mensagens.
A relatora da CPI, Eliziane Gama, alia-
da do governo, disse: "Me desculpe, 
coronel, mas não tem sentido [uma 
resposta dada pelo militar], consi-
derando o conteúdo das suas men-
sagens". A senadora, então, pediu 
a Lawand que não "infantilizasse" a 
inteligência dos parlamentares.
"Coronel Jean, quero lembrar aqui 
ao senhor que o Brasil todo está 
vendo seu depoimento e que na sua 
fala à senadora Eliziane, o senhor 
apresentou quatro possibilidades. 
Quero que o senhor deixe muito 
claro qual dessas, de fato, ocorreu. 
Se faltar com a verdade, pode ser 
o primeiro a receber voz de prisão 
nesta CPI. [...] Essa contradição, eu 
percebi em seu depoimento", de-
clarou, por exemplo, o deputado 
Duarte Junior (PSB-MA).

Militar Jean Lawand Júnior prestou depoimento em razão de 
mensagens com tom golpista enviadas a Mauro Cid. À comissão, ele 
negou pressionar por golpe e disse que queria fala de Bolsonaro 

após eleição para 'apaziguar' país.

Por Filipe Matoso, Luiz Felipe 
Barbiéri e Pedro Alves Neto, g1 

— Brasília

Cerco a Bolsonaro 
no TSE põe quase 
70 pessoas sob risco 
de inelegibilidade

O julgamento em andamento 
no Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) não é o único que 

ameaça tornar o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) inelegível. Outras 15 
ações já foram ajuizadas contra ele 
na Corte Eleitoral e não se resumem 
ao ex-chefe do Executivo, colocando 
em risco os direitos políticos de pelo 
menos mais 68 pessoas, além dos 
responsáveis por contas no Twitter 
que ainda devem ser identificados.
Militares, políticos, influenciadores, 
jornalistas e filhos do ex-presidente 
estão na lista dos investigados nos di-
ferentes processos, que apuram ata-
ques ao sistema eleitoral e dissemi-
nação de fake news. As ações ainda 
não têm prazo para serem julgadas, 
mas, se condenadas, essas pessoas 
devem ter a mesma pena que pode 
atingir Bolsonaro no julgamento em 
curso no TSE atualmente: cassação 
de direitos políticos por oito anos.

Músico

Entre as ações que pesam contra o 
ex-presidente e seus aliados, está 
uma que apura o disparo massivo de 
conteúdos falsos em diferentes per-
fis nas redes sociais contra a campa-
nha de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) na 
eleição do ano passado. No total, são 
48 pessoas investigadas por suposta 
prática de uso indevido dos meios de 
comunicação, abuso de poder políti-
co e abuso de poder econômico.
Entre os alvos estão os três filhos mais 
velhos do ex-presidente: o senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ), o vereador 
Carlos Bolsonaro (Republicanos-RJ) 
e o deputado Eduardo Bolsonaro (PL-
-SP), além do músico Roger Moreira, 
parlamentares e jornalistas.
Outra ação protocolada pela coliga-
ção de Lula na Justiça atribui a Bol-
sonaro e a apoiadores a tentativa 
de deslegitimar o processo eleitoral 
brasileiro. "A demanda abrange atos 
e declarações ocorridos antes do re-
gistro de candidatura, durante o pe-
ríodo eleitoral, na data do segundo 

turno e após a divulgação dos resul-
tados que atestaram a vitória do can-
didato da coligação autora", destaca 
o relatório do corregedor-geral da 
Justiça Eleitoral, ministro Benedito 
Gonçalves.

Bicentenário

As comemorações do Bicentenário 
da Independência, no ano passado, 
também resultaram em ações no 
TSE. Em um dos processos, a então 
candidatura petista aponta abuso 
de poder político e econômico e 
uso indevido dos meios de comuni-
cação, considerando que a celebra-
ção do 7 de Setembro foi custeada 
com recursos públicos e transmiti-
da ao vivo pela TV Brasil.
Junto de Bolsonaro e do general Braga 
Netto - candidato a vice no ano passa-
do -, outras 16 pessoas foram acusa-
das, incluindo o pastor Silas Malafaia 
e o empresário Luciano Hang. Uma 
outra ação protocolada pela senado-
ra Soraya Thronicke (União Brasil-MS) 
também pede investigação eleitoral 
sobre suposto uso indevido da come-
moração do 7 de Setembro. Bolsona-
ro e Braga Netto são alvo da ação.
Os dois são ainda investigados em 
mais três ações por abuso de poder 
político e econômico que dizem res-
peito à atuação do então presidente 
na 77ª Assembleia-Geral da ONU e 
no velório da rainha da Inglaterra.

Sugestões

O TSE retomará hoje o julgamento 
de Bolsonaro. O foco desta ação 
é uma reunião com embaixadores 
na qual o então presidente ques-
tionou, sem provas, a lisura do 
processo eleitoral. Ontem, em São 
Paulo, Bolsonaro disse que "suges-
tões de aperfeiçoamento no siste-
ma eleitoral" não podem ser consi-
deradas "ataque à democracia".
"É justo cassar os direitos políticos de 
alguém que se reuniu com embaixa-
dores? Não é justo falar: ‘Atacou a de-
mocracia’. Aperfeiçoamento, buscar, 
colocar camadas de proteção, isso é 
bom para a democracia", afirmou.
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PT se reúne e começa a desenhar 
chapas para eleições de 2024
Diante da co-

brança para 
apoiar aliados 
nas eleições 
municipais após 

a formação de uma ampla 
coalizão em torno do presi-
dente Lula (PT) no ano pas-
sado, o PT realizará nesta 
terça-feira (27) a primeira 
reunião do seu Grupo de 
Trabalho Eleitoral (GTE), 
visando dar início às arti-
culações de candidaturas 
para 2024. Segundo o jor-
nal O Globo, o partido está 
considerando abrir mão de 
lançar candidatos próprios 
em cidades como Rio de Ja-
neiro, São Paulo e Recife, a 
fim de apoiar partidos que 
estão na base de Lula no 
Congresso. 
No entanto, há uma preo-
cupação em equilibrar a 
quantidade de conces-
sões. Composto por oito 
membros, o GTE iniciará 
seus trabalhos com uma 
avaliação da situação do 
partido nas capitais e nos 

municípios com mais de 
200 mil eleitores. Cinco 
desses membros são li-
gados à CNB, a corrente 
majoritária do PT: a presi-
dente nacional e deputada 
federal Gleisi Hoffmann 
(PR), os dirigentes Washin-
gton Quaquá (RJ), Jilmar 
Tatto (SP) e Gleide Andra-
de (MG), além do senador 
Humberto Costa (PE).
Lideranças petistas, como 
Tatto, defendem que as 
alianças já firmadas sejam 
levadas em consideração 
na definição de candida-
turas em outras capitais, 
como Belo Horizonte (MG) 
e Salvador (BA), onde o PT 
está hesitando entre apoiar 
aliados ou liderar as candi-
daturas. Em Porto Alegre 
(RS) e Fortaleza (CE), há 
pressões internas para a 
formação de uma chapa 
própria do PT. 
Após uma redução no nú-
mero de prefeitos desde 
2016, o PT enxerga uma 
oportunidade de recuperar 

terreno com o retorno de 
Lula ao Planalto. O auge do 
PT ocorreu em 2012, quan-
do elegeu 638 prefeitos. 
Quatro anos depois, esse 
número caiu para 254, e 
em 2020, para 183. 
Ainda conforme a repor-
tagem, nas principais cida-
des, o cenário é o seguinte:
Rio de Janeiro: Após indicar 
três secretários no governo 
de Eduardo Paes (PSD), o 
PT encaminhou uma alian-
ça, mas pleiteia a posição 
de vice na chapa.
São Paulo: Mesmo enfren-
tando resistência de uma 
ala petista que menciona a 
tradição de lançar candida-
tos na capital, o PT prova-
velmente apoiará Guilher-
me Boulos (PSOL).
Recife: Rival nas últimas 
eleições, o atual prefeito 
João Campos (PSB) deve 
contar com o apoio do 
PT em sua tentativa de 
reeleição.
Belo Horizonte: Após um 
desempenho ruim em 

2020, o partido está hesi-
tante em lançar um candi-
dato próprio novamente e 
considera apoiar a reelei-
ção de Fuad Noman (PSD).
Fortaleza: O PT está ava-
liando lançar Luizianne 
Lins, mas pode chegar a um 
acordo com uma ala do PDT 

que é contrária à reeleição 
do pedetista José Sarto e 
defende um nome alinha-
do a Lula. Evandro Leitão 
(PDT) é um dos cotados.
Salvador: O diretório local 
do PT deseja lançar um can-
didato próprio, mas líderes 
influentes como o minis-

tro Rui Costa e o senador 
Jaques Wagner estão con-
siderando apoiar partidos 
aliados, como PSB e MDB.
Porto Alegre: Enquanto dis-
cute com o PSOL, o petista 
Edegar Pretto desponta 
como favorito para liderar 
a chapa."

Lula diz que equipe de governo 
não é clube ou grupo de amigos

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva disse nes-
ta terça-feira (27) que 

sua equipe não configura um 
clube ou um grupo de amigos. 
“Nós não somos um grupo de 
amigos. Somos um governo 
com gente de partido dife-
rente, de ideologia diferente, 
de história diferente, que tem 
uma única coisa que unifica a 
todos nós, provar a nós mes-
mos e ao povo brasileiro que 
esse país pode ser do tama-
nho que a gente queira. Ou ele 
pode ser pequeno, se a gente 
pensar pequeno”.  
Ao participar da cerimônia 
de anúncio do Plano Safra 
2023/2024, no valor de R$ 364 
bilhões, Lula disse estar certo 
de que, a cada ano, fará pla-
nos melhores que os anterio-
res. “É o primeiro Plano Safra 
do nosso governo. Não tenho 
medo de dizer que, todos os 
anos, a gente vai fazer planos 
melhores que no ano anterior. 
Estou convencido disso”, disse 
o presidente.

“Se enganam aqueles que 
pensam que o governo pen-
sa ideologicamente quando 
vai tratar de um Plano Sa-
fra. Se enganam aqueles 
que pensam que o gover-
no vai fazer mais ou me-
nos porque tem problemas 
ou não com o agronegócio 
brasileiro. A cabeça de um 
governo responsável não 
age assim. A cabeça de um 
governo responsável não 
tem a pequenez de ficar 
insultando e insuflando o 

ódio entre as pessoas. Esse 
país só vai dar certo se todo 
mundo ganhar”, afirmou.
Em sua fala, Lula disse ain-
da que o país está deixan-
do os interesses pessoais 
por interesses coletivos. 
“Aqui não tem nenhu-
ma criança. Todo mundo 
aqui é adulto e sabe o que 
aconteceu nesse país. Esse 
país não tem aptidão para 
autoritarismo. Esse país 
não tem aptidão para vol-
tar a ter ditadura”, desta-

cou. “Quem quiser implan-
tar ditadura vá para outro 
lugar. Neste país, a gente 
aprendeu a gostar de de-
mocracia. E democracia é 
a convivência na diversida-
de”, acrescentou.
“Aqui, ninguém é obrigado a 
gostar de ninguém. Nós so-
mos obrigados a nos respeitar. 
Nós somos obrigados a nos 
tratar da forma mais civiliza-
da”, afirmou.

Por Paula Laboissière

Comissão do 
Senado aprova 

convite para que 
Campos Neto 
explique juros

A Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) do Se-
nado aprovou nesta ter-
ça-feira (27) quatro reque-
rimentos convidando o 
presidente do Banco Cen-
tral (BC), Roberto Campos 
Neto, a explicar à comissão 
os motivos da manutenção 
da atual taxa básica de ju-
ros, a taxa Selic, em 13,75% 
ao ano. Esta é a segunda 
vez, neste ano, que Cam-
pos Neto é convidado a fa-
lar sobreo assunto na Casa. 
Como é um convite, e não 
uma convocação, Campos 
Neto não tem obrigação de 
comparecer.    
Dois dias após o Comitê de 
Política Monetária (Copom) 
do Banco Central manter, 
pela sétima vez consecuti-
va, a atual Taxa Selic, o líder 
do governo no Congresso 
Nacional, o senador Ran-
dolfe Rodrigues (Sem Parti-
do-AP), protocolou pedido 
para ouvir o presidente do 
BC. 
“É inaceitável que Campos 
Neto continue sabotando 
o Brasil e o povo brasilei-
ro com a mais alta taxa de 
juros reais do mundo! A 
quem interessa impedir o 
crescimento econômico do 
nosso país?”, questionou a 
liderança governista. Ran-
dolfe acrescentou que não 
descarta outras medidas 
contra Campos Neto.  

Nessa segunda-feira (26), 
também apresentaram 
requerimentos para ouvir 
Campos Neto os senadores 
da oposição Plínio Valério 
(PSDB-AM), Rogério Mari-
nho (PL-RN) e Ciro Nogueira 
(PP-PI). No pedido, Mari-
nho, que é líder da oposição 
no Senado, argumentou 
que o Banco Central já es-
clareceu sobre os motivos 
da atual taxa básica de ju-
ros. “Mesmo com a recente 
elucidação da matéria pelo 
presidente Campos Neto, 
defendemos o debate da 
problemática, bem como 
esclarecimentos adicionais 
que se fizerem necessá-
rios”, explicou. 
O presidente do Banco Cen-
tral vem sendo alvo de críti-
cas do governo, de centrais 
sindicais e organizações pa-
tronais devido à manuten-
ção da atual taxa básica de 
juros.   
Na semana passada, a se-
nadora Ana Paula Lobato 
(PSB-MA) chegou a pedir 
ao Conselho Monetário Na-
cional (CMN) a exoneração 
do presidente do BC, “em 
razão do seu comprovado 
e recorrente desempenho 
insuficiente para o alcance 
dos objetivos da institui-
ção”. 
Nesta terça-feira (27), a ata 
do Copom indicou que os 
juros podem começar a cair 

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) declarou nes-
ta 3ª feira (27.jun.2023) 

que pretende fazer uma “prate-
leira de projeto de terras impro-
dutivas e devolutas” em parceria 
com os Estados para mapear a 
situação dos territórios.
Lula relatou a proposta depois de 
dizer, durante a sua live semanal, 
que perguntou ao ministro do De-
senvolvimento Agrário e Agricul-
tura Familiar, Paulo Teixeira, a ra-
zão pela qual o governo “espera” 
os movimentos sociais invadirem 
as propriedades para só então o 
Incra (Instituto Nacional de Colo-
nização e Reforma Agrária) discu-
tir se a terra é produtiva ou não.
Segundo ele, para a criação des-
sa “prateleira”, será firmada uma 

parceria com as secretarias dos 
Estados que cuidam das terras 
para que se apresente um banco 
de territórios disponíveis. “Ao in-
vés das pessoas invadirem, a gen-
te oferece. Organiza”, disse.
Lula afirmou que essa é uma ideia 
que ele não teve nos seus 2 primei-
ros governos, mas que agora irá exe-
cutar. “A gente pode fazer assenta-
mento agrário para as pessoas que 
querem trabalhar com a terra sem 
precisar brigar com ninguém.”
As invasões a propriedades cres-
ceram significativamente desde o 
início do governo Lula. De acordo 
com um relatório do Observatório 
da Oposição produzido pelo PL (Par-
tido Liberal) a partir de dados da FPA 
(Frente Parlamentar de Agricultura), 
foram 56 invasões só de janeiro a 

abril. Trata-se de alta de 143% em 
relação a 2022. Eis a íntegra do rela-
tório (5 MB).
O MST (Movimento dos Traba-
lhadores Sem Terra) é o prin-
cipal responsável pelas ocupa-
ções. O movimento é alvo de 
uma CPI (Comissão Parlamentar 
de Inquérito) na Câmara dos 
Deputados para apurar a onda 
de invasões desde o início do 
governo Lula e uma possível in-
fluência petista nas ações.

DEFESA DE PEQUENOS PRODU-
TORES

Durante a live, o presidente Lula 
fez uma defesa contundente dos 
pequenos produtores. Afirmou 
que o governo “precisa ajudar o 

pequeno e o médio produtor ru-
ral”, o que produz “salaminho” 
no interior e precisa fazer o pro-
duto chegar aos supermercados.
“Essas pessoas são responsá-
veis pela produção de muitas 
coisas que nós comemos, fei-
jão, arroz. Criam porco, galinha. 
Mas essa gente precisa ter uma 
ajuda melhor. Essa gente pode 
baratear o custo da comida que 
a gente come, se o governo ti-
ver capacidade de ter estoque 
regulador”, disse.
Segundo Lula, o governo deve 
facilitar o monitoramento da 
qualidade de produção do pe-
queno e médio produtor para 
que seja identificado que eles 
cumprem as exigências e po-
dem vender seus produtos.

Lula quer mapeamento de terras 
improdutivas para evitar invasões
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Crise no comércio 
brasileiro tem 
potencial para 

prejudicar a 
indústria

Varejo responde por 25% dos pedidos 
de recuperação judicial em 2023; mo-
vimento atinge diretamente os forne-

cedores de produtos

A crise que assola o varejo 
brasileiro nos últimos meses 
em meio à queda do poder 
de compra da população 
pode contaminar a indús-
tria, setor responsável por 
20% de toda a produção na-
cional.
O movimento preocupan-
te tem origem no elevado 
número de pedidos de re-
cuperação judicial que en-
volvem o comércio. Neste 
ano, as 99 solicitações feitas 
até abril representam um de 
cada quatro (26%) pedidos 
efetivados no período.
Entre todas as requisições 
do varejo, 71 foram apro-
vadas pela Justiça, segundo 
dados da Serasa Experian. 
Em ambos os casos apenas 
o setor de serviços apare-
ce com mais pedidos (164) 
e deferimentos (143) no 
primeiro quadrimestre de 
2023.
Denis Medina, economista 
e professor da FAC-SP (Fa-
culdade do Comércio de 
São Paulo), explica que a 
recuperação judicial repre-
senta uma proteção da Jus-
tiça para que a empresa em 
situação delicada reorganize 
seus prazos de pagamento, 
o que pode afetar toda a ca-
deia econômica do país.
“Quando falamos de vare-
jistas, os principais fornece-
dores são as indústrias ou os 
importadores”, diz Medina. 
Segundo ele, as negociações 
envolvem descontos para o 
pagamento das dívidas e 
maior prazo para a quitação. 
“Isso mata o lucro da indús-
tria, que prefere receber 
algo a ter prejuízo, mas tam-
bém com prazo”, afirma. 
“No primeiro momento, 
afeta o comércio, depois as 
indústrias e o restante do 
mercado. Se as empresas 
não terão mais os volumes 

do varejo, com redução 
de seus recebimentos e as 
margens comprometidas, 
elas acabam demitindo, e 
isso se espalha por todo o 
mercado, porque vários ou-
tros setores sofrem juntos”, 
completa Medina.
Rogério Capucho, copresi-
dente da SPS Group, parcei-
ra da SAP do Brasil, ressalta 
que ambos os setores são 
essenciais para garantir o 
desempenho econômico. 
"Precisamos estar atentos 
para que essa crise no va-
rejo não afete também a 
indústria, uma vez que um 
setor está intrinsecamente 
ligado ao outro", pondera.
Os dados mais recentes do 
IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística) 
mostram que a situação da 
indústria já é preocupante, 
com o segmento em nível 
2% abaixo do registrado em 
fevereiro de 2020, o último 
mês sem o impacto da pan-
demia de coronavírus na 
economia nacional.
Em abril, a queda de 0,6% 
da indústria interrompeu 
a alta apurada em março, 
quando o segmento cresceu 
pela primeira vez após acu-
mular queda de 0,6% entre 
dezembro e fevereiro, três 
meses consecutivos de per-
das no setor.
A taxa básica de juros no 
maior patamar desde 2017 
é outro entrave citado pela 
indústria como limitador. 
"Para termos crescimento 
e desenvolvimento, é claro 
que a inflação não pode ser 
elevada, todos nós concor-
damos com esse ponto. No 
entanto, precisamos dosar 
esses juros para que a Selic 
atenda à meta de inflação e 
não prejudique a atividade 
econômica", afirma Robson 
Braga de Andrade, presi-
dente da CNI (Confederação 
Nacional da Indústria).

Por Pedro Peduzzi 
Agência Brasil
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Reforma tributária pode elevar 
em 261% impostos de serviços

O substitutivo da PEC 
(Proposta de Emen-
da à Constituição) 
da reforma tribu-
tária, apresentado 

na 5ª feira (22.jun.2023) no Con-
gresso Nacional, pode resultar 
em aumento de impostos em 
diversos setores do comércio e 
serviços. A informação é de um 
estudo da CNC (Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo) divulgado na 
6ª feira (23.jun.2023).
No setor de serviços, o aumen-
to pode chegar a 261% para as 
empresas do Simples Nacional. 
Os mais prejudicados serão as 
atividades recreativas e cultu-
rais (171%), os serviços pessoais 
(160%), seleção, agenciamento e 
locação de mão de obra (157%), 
serviços de alojamento (153%), e 
serviços para edifícios e ativida-
des paisagísticas (145%).
No comércio, os mais atingidos 
deverão ser o varejo e atacado 
de calçados (41,2% e 37,3%, res-

pectivamente); atacado de equi-
pamentos e artigos de uso pes-
soal e doméstico (32,2%); varejo 
de vestuário (31,8%); e varejo de 
tecidos (31,4%).
O levantamento mostra ain-
da uma possível alta superior 
a 100% nos serviços de vigilân-
cia, segurança e transporte de 
valores, serviços de escritório, 
serviços técnico-profissionais e 
serviços financeiros, de seguros 
e previdência complementar.
A CNC diz ainda que, no caso do 
comércio, é previsto o aumento 
acima de 20% para papelarias, 
lojas de móveis e decorações, 
revendedores de artigos esporti-
vos e de produtos farmacêuticos, 
médicos, ortopédicos, odontoló-
gicos e veterinários.
“A reforma tributária é essencial 
ao desenvolvimento econômico 
do país, mas não pode penalizar 
o setor de serviços, que é o que 
mais avança e foi o primeiro a 
ajudar os brasileiros na recupe-
ração pós-pandemia, quando 
centenas de milhares de famílias 
enfrentavam o luto e as enormes 
dificuldades provocadas pelo 

desemprego e altos índices de 
inflação”, afirma o presidente da 
CNC, José Roberto Tadros, em 
comunicado.
Tadros afirma que, de 2002 a 
2021, a participação dos serviços 
na força de trabalho formal avan-
çou de 35% para 59%.
“O Brasil precisa, neste momen-
to, da sensibilidade e empatia 
dos deputados e senadores para 
com esse setor, que vem absor-
vendo trabalhadores que perde-
ram seus empregos por conta 
da automação da indústria e da 
agropecuária ao longo das duas 

últimas décadas”, declarou.
A CNC afirma que a proposta de 
alíquota do IVA (Imposto sobre 
Valor Agregado) em 25% pode 
colocar em risco cerca de 3,8 
milhões de empregos no setor 
do comércio. Segundo o estudo, 
mesmo que os recursos vindos 
da redução tributária da indús-
tria fossem integralmente utili-
zados para contratações, seriam 
criados só 3,2 milhões de empre-
gos, resultando em uma queda 
600 mil postos de trabalho no 
mercado. Com informações do 
Poder 360.

Por Investing.com

JUROS ALTOS, VAREJO EM BAIXA: 
A CRISE EM EFEITO DOMINÓ

Por Pedro Peduzzi
 Agência Brasil

Endividamento das famí-
lias, alto desemprego, 
queda no poder de com-

pra e mudança do perfil do 
consumidor brasileiro depois 
da pandemia – isso tudo se 
somou à maior taxa de juros 
real do mundo para tornar o 
Brasil o cenário perfeito para  
crises no setor varejista. A lis-
ta de empresas afetadas inclui 
gigantes do comércio, como 
Americanas, Carrefour, Pão 
de Açúcar, Marisa, Tok Stok, 
Amaro, Centauro e Casas Bah-
ia. Para entender a crise que 
tem derrubado as empresas, 
é fundamental entender o en-
colhimento do bolso do con-
sumidor final: o número de 
desocupados voltou a crescer 
após dois anos em queda e o 
valor da dívida do brasileiro 
médio cresceu 15% em um 
ano. O =igualdades desta se-
mana explica, com números, 
essa crise.

A Selic é a taxa básica de juros 
da economia. É o principal ins-
trumento de política monetá-
ria utilizado pelo Banco Cen-
tral para controlar a inflação. 
Entre agosto de 2020 e março 
de 2021, o valor da meta para 
a Selic ficou em 2% ao ano. 

Desde agosto de 2022, a meta 
está em 13,75% ao ano. Esse é 
o valor mais alto desde 2016, 
quando a Selic começou o ano 
em 14,15% e o país enfrentava 
uma recessão que durou 11 
trimestres. O aumento da taxa 
implica restrição do acesso ao 
dinheiro seja por linhas de cré-
dito, seja por empréstimos ou 
financiamentos.

 Segundo o Mapa da Inadim-
plência desenvolvido pela Se-
rasa, em abril de 2023, o nú-
mero de endividados chegou 
a 71,44 milhões, cerca de 41% 
dos brasileiros com 14 anos 
ou mais. Ao todo, os valores 
das dívidas somaram 334,5 
bilhões de reais. Em abril de 
2022 eram 66,13 milhões de 
inadimplentes no país, que 
juntos tinham 271,6 bilhões 
de reais em dívidas.

 No primeiro trimestre de 
2023, o valor médio da dívida 
por pessoa no Brasil chegou 
a R$ 4658,56. O rendimento 
médio domiciliar per capita é 
de R$1586,00.  Isso significa 
que, mesmo que os integran-
tes de uma família dedicas-
sem seus salários para quitar 
suas dívidas, seria preciso reu-
nir os ganhos de três pessoas 

para pagar a dívida de uma só 
pessoa. A dívida do brasileiro 
tem aumentado conforme o 
tempo passa. Em um ano, a 
variação do valor médio da 
dívida total de uma brasileiro 
aumentou 15% – nos primeiro 
trimestre de 2022 o valor cor-
respondia a R$ 4037.
No primeiro trimestre de 
2023, 9,4 milhões de pessoas 
estavam desempregadas. Os 
desalentados, aqueles que 
desistiram de procurar em-
prego porque não tem mais 
esperanças, somam cerca de 
3,9 milhões. No mesmo pe-
ríodo, a taxa de subutilização 
chegou a 18,9% da população. 
Em comparação com o cenário 
estabelecido na retomada da 
economia após a pandemia, 
o número de desocupados vi-
nha caindo desde o começo de 
2021, quando o desemprego 
atingia 15,2 milhões de pes-
soas. O 1º trimestre de 2023 
teve o primeiro aumento no 
índice, um incremento de cer-
ca de 10% com relação aos 8,6 
milhões de desempregados do 
último trimestre de 2022.
Entre outubro de 2022 e mar-
ço de 2023, o país perdeu cer-
ca de 214 mil empregadores. 
O número de pessoas que ofe-
recem empregos vinha cres-
cendo desde julho de 2021, 
quando havia 3,6 milhões de 
empregadores. Em outubro 

de 2022 houve um pico, cerca 
de 4,4 milhões de empregado-
res estavam em atividade no 
Brasil. Desde então, o núme-
ro vem caindo. Em março de 
2023 eram 4,1 milhões, uma 
queda de cerca de 214 mil em-
pregadores.
Em 2023, com exceção do 
comércio, todos os grandes 
grupamentos de atividades 
econômicas registraram au-
mento de postos de trabalho. 
A área de serviços rendeu 164 
mil postos novos; construção, 
22 mil postos; indústria geral, 
40 mil e a agropecuária gerou 
16.284 postos. Sintoma da 

crise na área apesar do cres-
cimento da economia em ge-
ral, o comércio teve perda de 
1.325 postos. Em 2022, apesar 
de ter o menor saldo dos gran-
des grupamentos de ativida-
des econômicas, o comércio 
teve o saldo de 13.219 postos 
de trabalho. Os saldos das 
outras áreas também foram 
maiores: a área de serviços 
rendeu 215 mil postos novos; 
construção, 39 mil postos; in-
dústria geral, 43 mil e a agro-
pecuária gerou 17.415 postos.
Nos 4 primeiros meses de 2022 
foram deferidos 213 pedidos 
de recuperação judicial para 
empresas de todos os setores 
econômicos. Em 2023, foram 
319 pedidos atendidos, um 
aumento de 50%. O setor de 
comércio foi o que teve maior 
aumento. Em 2022 foram 35 
requerimentos deferidos nos 
primeiros quatro meses, em 
2023 foram 71. Tomando o 
recorte do tamanho das em-
presas em todos os setores, as 
de grande porte foram as que 
mais sofreram aumento: um 
salto de 24 para 43 recupera-
ções deferidas nos respectivos 
primeiros 4 meses de 2022 e 
2023 – um aumento de 79%.
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Niterói agora é parte da Organização 
de Cidades e Governos Locais Unidos

Niterói passou a integrar 
a Organização de Cida-
des e Governos Locais 

Unidos (CGLU), rede de gover-
nos locais autônomos e demo-
cráticos que atualmente co-
bre mais de 240.000 cidades, 
regiões e metrópoles e mais 
de 175 associações de gover-
nos locais e regionais em 140 
países. A adesão foi realizada 
através da participação do 
município no Mercocidades, 
rede de cooperação horizontal 
integrada por cidades da Amé-
rica Latina. 
O objetivo da adesão é que a 
Prefeitura de Niterói busque 
oportunidades para avanço 
em políticas públicas através 
de parcerias e da coopera-
ção entre municípios da rede, 
além de participar de trocas 
de experiências e de boas 
práticas em fóruns internacio-
nais. A rede é responsável por 
representar os interesses e va-
lores das cidades e governos 
subnacionais em nível inter-
nacional, principalmente em 
espaços geralmente ocupados 
por governos nacionais, como 

é o caso da ONU.
Em março deste ano, a convi-
te da CGLU, a coordenadora 
da Coordenadoria de Políti-
cas e Direitos das Mulheres 
(Codim), Fernanda Sixel, par-
ticipou do “Dia dos Governos 
locais e regionais”, painel orga-
nizado pela rede para dedicar 
espaço às experiências locais 
durante a 67ª Comissão sobre 
o Status das Mulheres da ONU 
(CSW67), o mais importante 
fórum global sobre os direitos 
das mulheres e promoção da 
igualdade de gênero. 
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, destacou que a Prefei-
tura tem a característica de 
estabelecer cooperações com 
instituições e outras adminis-
trações governamentais para 
avançar em agendas estratégi-
cas para a cidade. O resultado 
deste trabalho fica evidencia-
do pelas capacitações e even-
tos para os quais os gestores 
municipais são convidados a 
participar. 
“A ONU projeta que, até 2050, 
70% da humanidade estará 
morando nos centros urba-

nos. Não à toa, as entidades 
internacionais, como a própria 
Organização das Nações Uni-
das, vêm dando mais espaço 
aos governos locais nos espa-
ços de debate e decisão sobre 
políticas públicas. Nesse cená-
rio de empoderamento dos 
municípios, é importante a 
formação de alianças para tra-
balharmos coordenadamente 
em direção a uma sociedade 
mais justa e sustentável”, ex-
plicou Axel Grael. 
Mercocidades – Atualmente 
Niterói integra diferentes re-
des internacionais, dentre elas 
a Mercocidades, iniciativa da 
qual o município é membro 
do Conselho Executivo, que 
se reúne anualmente para dis-
cutir as principais demandas e 
compromissos dos governos 
locais. Composta por mais de 
300 municípios, a organização 
apoia seus membros através 
de capacitações técnicas e su-
porte no desenvolvimento de 
projetos. Em 2022 a Codim foi 
selecionada, através do Pro-
grama Mulher Líder, para uma 
capacitação em formulação 

de projetos em Esteban Eche-
verría, Argentina. Em março 
deste ano, o secretário muni-
cipal de Defesa Civil, Walace 
Medeiros, foi selecionado no 
Programa Iberoamericano de 
Formação em Resposta Inte-
gral às Emergências, em Ma-
dri, Espanha. 
A articulação das adesões de 
Niterói em redes internacio-
nais é realizada através do 
Escritório de Gestão de Pro-
jetos (EGP), responsável pe-
las relações internacionais e 
institucionais do município. A 
secretária do EGP, Katherine 
Azevedo, ressaltou a impor-
tância dessas parcerias para o 
município. 
“Participar da CGLU é mais 
um importante passo na ca-
minhada para uma cidade 
comprometida com a amplia-
ção e desenvolvimento de 
ações públicas. Nos últimos 
anos, a Prefeitura reativou 
e aderiu a diferentes redes 
internacionais, resultando 
em parcerias enriquecedoras 
para o munícipio, seja atra-
vés do aprendizado com 
outras cidades com as quais 
compartilhamos desafios, da 
formalização de parcerias, 
da capacitação de nossos 
servidores, e da projeção 
das experiências municipais 
em eventos internacionais. 
A partir dessas experiências 
podemos perceber como 
Niterói vem se consolidando 
como destaque internacional 
graças a um trabalho inte-
grado e de excelência que é 
desenvolvido no município”, 
concluiu Katherine Azevedo.

Arraiá de Maricá 2023: 
Almir Sater e Lucas 

Lucco se apresentam 
em Itaipuaçu

Depois de duas semanas 
em Ponta Negra, o Arraiá 
de Maricá 2023 chega ao 

outro lado da cidade a partir 
desta sexta-feira (30/06) com 
shows que acontecem, até o 
dia 9 de julho, em Itaipuaçu, 
numa área da Rua Hélio Guap-
yassú de Sá (antiga 66), entre as 
ruas Van Lerbergue (antiga 34) 
e Governador Leonel Brizola 
(antiga 35). As principais atra-
ções estão marcadas para este 
sábado (1º/07), com o cantor, 
violeiro e também ator Almir 
Sater, e no dia 8 com o serta-
nejo Lucas Lucco. Em todas as 
noites, também haverá apre-
sentação de quadrilhas pro-
fissionais e de artistas locais, 
como Maiara Coboski, Betinho 
Bahia, Moniquinha Ângelo, Ra-
quel Fonseca e as bandas Forró 
Brasil e Bom Demais.
Com uma carreira de aproxi-
madamente 45 anos, Almir Sa-
ter nasceu em Campo Grande 
(capital do Mato Grosso do Sul) 
e chegou a estudar Direito no 
Rio, mas iniciou a vida musical 
em São Paulo. Seu primeiro 
disco solo saiu em 1981, de-
pois de um período se dedi-
cando ao estudo do violão de 
dez cordas, sendo considerado 
hoje um dos maiores especia-
listas no instrumento. Após 
shows no extinto Free Jazz 
Festival em 1989 e de ganhar 
três prêmios Sharp de Música 
em 1990, ele estreou como 
ator no mesmo ano na primei-
ra versão da novela ‘Pantanal’, 

na TV Manchete, onde inter-
pretou o peão Xeréu Trindade. 
Ele retornou à trama como um 
sábio chalaneiro no remake da 
TV Globo em 2022, onde seu 
filho e também violeiro Gabriel 
Sater reviveu o personagem. O 
tema de abertura do programa 
dominical Globo Rural é com-
posto e tocado por ele.
O mineiro Lucas Lucco tam-
bém trabalhou como ator em 
uma das últimas temporadas 
de ‘Malhação’, na TV Globo, 
mas é cantor e compositor de 
berço e compôs sua primeira 
canção aos 11 anos de idade. 
A carreira de fato começou em 
2007 com o trio Skypiras, no 
qual ficou até 2010. O primeiro 
disco solo saiu em 2013 e o es-
touro veio com o segundo, ‘Tá 
Diferente’ (2014), que tinha o 
hit “Mozão” e ficou em primei-
ro lugar na plataforma iTunes 
Brasil. No ano seguinte, Lucas 
emplacou mais um sucesso na-
cional com “Vai Vendo”. Além 
da experiência na TV, ele tam-
bém teve participações no ci-
nema e vai estar em uma nova 
produção com lançamento 
para o segundo semestre, cha-
mada ‘Rodeio Rock’.
A festa caipira termina na já 
tradicional área de eventos da 
Barra de Maricá, montada na 
Avenida João Saldanha, entre 
os dias 14 e 23 de julho. A pro-
gramação musical desse palco 
será divulgada na semana que 
antecede o evento.

Governo do Rio inaugura 
Bairro Presente e Sala Lilás 
na Cobal do Humaitá

Duas bases da Se-
cretaria de Estado 
de Polícia Militar 
foram inauguradas 
nesta segunda-fei-

ra (26/6), no interior da Cobal 
do Humaitá, tradicional cen-
tro comercial da Zona Sul da 
capital. O local agora passa a 
contar com um novo módulo 
do programa Bairro Presente 
e uma Sala Lilás, do progra-
ma Patrulha Maria da Penha 
- Guardiões da Vida. 
 Instalados em um dos boxes 
do espaço, ao lado de restau-
rantes, lojas, entre outros ne-
gócios e atividades, os dois no-
vos serviços estão sob a tutela 
do 2º BPM (Botafogo). Para o 
governador Cláudio Castro, a 
ação se soma ao trabalho de 
valorização da segurança pú-
blica em todo o estado.
 - Segurança pública só se faz 
com estratégia. A nova unida-
de do programa Bairro Pre-
sente e a nova Sala Lilás da 
Patrulha Maria da Penha no 
Humaitá fortalecem os laços 
com as pessoas, promovendo 
acolhimento com muito mais 
conforto e dignidade. Estamos 
trabalhando e investindo mais 
de R$ 1 bilhão em equipamen-
tos e novas estruturas para 
que as nossas forças de segu-
rança continuem a melhorar a 

vida de todos os fluminenses 
- afirmou Claudio Castro.

 Expansão de projetos

O programa Bairro Presente 
completou 2 anos no dia 14 de 
junho e agora passa a contar 
com 51 módulos instalados 
em bairros sob responsabili-
dade de 21 unidades opera-
cionais na Região Metropoli-
tana e interior do estado. 
 O secretário de Estado de 
Polícia Militar, coronel Luiz 
Henrique Marinho Pires, res-
saltou que a unidade do Hu-
maitá será a segunda na área 
de atuação do 2º BPM, que 
já conta com um módulo na 
Urca. Assim como os demais 

módulos, o Bairro Presente do 
Humaitá seguirá o modelo de 
polícia de proximidade junto 
a moradores, comerciantes e 
visitantes, prestando atendi-
mento diário com três equipes 
especializadas. 
 - Estamos reunindo nesse 
espaço na Cobal do Humai-
tá dois programas exitosos 
de polícia de proximidade 
da Polícia Militar. A Patrulha 
Maria da Penha - Guardiões 
da Vida já se consolidou 
como instrumento funda-
mental para enfrentar o 
desafio da violência contra 
a mulher. O Bairro Presente 
tem atuado junto aos bata-
lhões de área para reduzir a 
incidência criminal e trans-

mite concretamente maior 
sensação de segurança nas 
localidades contempladas - 
disse o coronel.
 A nova Sala Lilás da Patrulha 
Maria da Penha na Cobal vai 
atender de forma acolhedora 
as mulheres inseridas no pro-
grama de medidas protetivas, 
oferecendo instalações mais 
amplas e confortáveis do que 
o espaço que vem sendo uti-
lizado no quartel do 2º BPM. 
 Com 46 equipes especiali-
zadas atuando em todo ter-
ritório estadual, o programa 
Patrulha Maria da Penha - 
Guardiões da Vida já atendeu, 
em pouco menos de quatro 
anos, a quase 53 mil mulheres 
em situação de violência.

Local vai atender de forma mais acolhedora as mulheres inseridas em programa 
de medidas protetivas

Um mês após a abertura 
do Programa “Friburgo 
Legal – Concilia 2023”, 

a Prefeitura de Nova Friburgo, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Finanças, Planejamento 
Econômico, Desenvolvimento e 
Gestão já negociou com mais de 
2.700 contribuintes que tinham 
dívidas com tributos municipais.
Essa negociação já proporcio-
nou uma arrecadação de R$ 
2,6 milhões, fruto do paga-
mento de 1.118 negociações 
à vista e do pagamento da 
primeira parcela de outros 
1.650 títulos com negociação 
parcelada. No total, os 2.768 
títulos negociados irão gerar 
uma arrecadação total de 
mais de R$ 7,6 milhões. Para 
alcançar este resultado, já fo-
ram concedidos mais de R$ 
3,7 milhões em descontos.
O programa oferece descontos 
aplicados somente às multas e 
correções monetárias, nunca 
no valor original da dívida. Se-
gundo a Secretaria de Finanças, 
caso contrário, aquele contri-
buinte que pagou suas contas 
em dia seria prejudicado. 
Com o Concilia, o objetivo da 
prefeitura é proporcionar à po-
pulação uma oportunidade de 
colocar os tributos municipais 
em dia, estando os débitos judi-
cializados ou não. Por lei, a Ad-

ministração Municipal é obriga-
da a enviar todas as dívidas em 
atraso para a cobrança judicial, 
sob risco de incorrer em crime 
de renúncia de receita e as puni-
ções relacionadas. Negociando 
suas dívidas, o contribuinte não 
corre risco de ter suas contas 
bloqueadas ou a penhora de 
seus bens realizada pela Justiça.
Quanto maior a arrecadação 
do município, melhor será a 
qualidade dos serviços públi-
cos prestados. Seu dinheiro 
é reinvestido na melhora da 
qualidade do atendimento 
de saúde, educação, mais 
obras e mais benefícios em 
geral para a população.
O programa Concilia Friburgo 
Legal prossegue até o dia 30 
de novembro, concedendo 
desconto de até 100% nas 
multas e correção monetária 
e o parcelamento de sua dívi-
da em até 60 vezes.
Para negociar e obter as van-
tagens do Friburgo Legal - 
Concilia, o contribuinte deve 
dirigir-se ao setor de atendi-
mento da Secretaria de Fi-
nanças, na sede da prefeitu-
ra, de segunda à sexta-feira, 
das 9h às 17h, munido dos 
documentos de posse e re-
gistro do imóvel, documen-
tos pessoais do proprietário 
e comprovante de endereço.

“Friburgo Legal – 
Concilia” negocia 

débitos de contribuintes

51º Módulo do Bairro Presente e nova Sala Lilás são inaugurados na Cobal do Humaitá, na Zona Sul do Rio. (Divulgação)
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Agência Brasil   VOLTA AO MUNDO Supremo volta a julgar 
idade mínima para a 
aposentadoria especial

O Supremo Tri-
bunal Federal 
(STF) voltou a 
julgar o pro-
cesso que trata  

da constitucionalidade das 
regras da aposentadoria es-
pecial do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) ado-
tadas depois da reforma da 
Previdência, que passou a 
valer em novembro de 2019.
A Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade (ADI) 6309, 
ajuizada pela Confederação 
Nacional dos Trabalhadores 
na Indústria (CNTI), está em 
julgamento no plenário vir-
tual do STF desde a sexta-fei-
ra 23 e vai até a sexta 30. O 
relator, ministro Luís Roberto 
Barroso, votou pela consti-
tucionalidade dos três itens 
questionados na ação:
a idade mínima para apo-
sentadoria especial (até a 
reforma, bastava compro-
var o exercício de atividade 
especial e o tempo de con-
tribuição de 15, 20 ou  25 
anos);
o fim da possibilidade de 
conversão do tempo de 
exercício de atividade espe-
cial em tempo comum (an-
tes permitida);

a mudança na regra de 
cálculo do benefício.

A reforma da Previdência 
teve a intenção de estimular 
sua migração dos trabalha-
dores em atividade espe-
cial para outras ocupações, 
porque os cálculos mostram 
que a permanência deles em 
atividade é a única solução 
financeiramente viável para 
o sistema.
A ADI 6309 começou a ser 
julgada em março, mas o jul-
gamento acabou suspenso 
em razão de um pedido de 
vista (mais tempo para ana-
lisar o processo) pelo então 
ministro Ricardo Lewando-
wski, que se aposentou em 
abril.
No seu voto, favorável às mu-
danças, Barroso demonstrou 
preocupação com a sobrevi-
vência do sistema previden-
ciário e também afirmou que 
os trabalhadores, ao contrá-
rio do que afirma CNTI, não 
são prejudicados com as me-
didas. Ele também disse que 
as regras criadas no Brasil se 
assemelham às adotadas em 
outros países.
“O modelo brasileiro, de 
fato, requeria mudanças que 
aproximassem a situação dos 
segurados do Regime Geral 
da Previdência Social (RGPS), 
sobretudo diante do peso 
financeiro que as aposenta-
dorias especiais representam 
para o sistema”, escreveu 

Barroso, que é relator de 12 
ações no STF que envolvem 
a reforma da Previdência e 
votou favoravelmente em to-
das elas.
“Essa realidade [da idade mí-
nima para a aposentadoria 
especial] já é uma realidade 
em vários países de longa 
data, havendo uma tendên-
cia global de que regimes 
especiais de aposentadoria 
se tornem cada vez mais ex-
cepcionais ou até mesmo de-
sapareçam”, acrescentou.
Quanto ao cálculo da apo-
sentadoria especial, Barroso 
disse que as novas regras 
mantiveram a possibilida-
de de exclusão das bases de 
contribuição que causem 
uma diminuição do valor do 
benefício, desde que man-
tido o tempo mínimo, e que 
são as mesmas tanto para a 
aposentadoria especial por 
insalubridade quanto para 
a aposentadoria voluntária. 
Assim, afasta o argumento 
de que os trabalhadores su-
jeitos a agentes nocivos re-
ceberiam um benefício com 
valor menor.
Com relação à proibição da 
conversão de tempo espe-
cial em tempo comum, o 
ministro esclareceu que a 
Constituição não obriga o 
legislador a fixar requisitos 
nem critérios diferenciados 
para atividades exercidas sob 

condições especiais que pre-
judiquem a saúde.
Além disso, ele afirmou que 
o contato com elementos 
nocivos pode ser compensa-
do de outras maneiras, como 
o adicional de remuneração 
para atividades “penosas, in-
salubres ou perigosas”, bem 
como a redução de riscos 
inerentes ao trabalho por 
meio de normas de saúde, 
higiene e segurança.

Fachin deu votou divergen-
te na votação da aposenta-

doria especial

O ministro Edson Fachin 
apresentou voto divergente, 
afirmando que, apesar do 
legítimo interesse do Estado 
em preservar a viabilidade 
financeira da Previdência 
Social, “a sua intervenção 
acabou por desconfigurar a 
dimensão securitária do ins-
tituto da aposentadoria es-
pecial”.
Para ele, “se não é possível 
falar que a simples institui-
ção de uma idade mínima 
para a aposentadoria espe-
cial, por si só, viola o direito 
à seguridade social, haverá 
ofensa à Constituição sem-
pre que a instituição de 
idade estiver dissociada de 
medidas que promovam a 
extensão com dignidade da 
capacidade laboral”.

Ataque ao Capitólio dos EUA em 
6 de janeiro precedido por falhas 

de agências de inteligência - 
relatório do Senado

Um novo relatório deta-
lhando falhas de inte-
ligência que levaram 

ao ataque de 6 de janeiro de 
2021 ao Capitólio dos Estados 
Unidos disse que agências go-
vernamentais responsáveis 
por antecipar problemas mi-
nimizaram a ameaça - mesmo 
quando o prédio estava sendo 
invadido em uma tentativa 
para impedir a certificação 
de Joe Biden pelo Congresso 
como o 46º presidente.
O relatório de 105 páginas, 
divulgado na terça-feira pe-
los democratas no Comitê de 
Segurança Interna e Assuntos 
Governamentais do Senado, 
disse que o pessoal de inteli-
gência do FBI, do Departamen-
to de Segurança Interna (DHS) 
e outras agências ignoraram os 
avisos de violência em dezem-
bro de 2020.

Entre as conclusões do 
comitê:

Em dezembro de 2020, o FBI 

recebeu informações de que o 
grupo extremista de extrema 
direita Proud Boys planejava 
estar em Washington "para li-
teralmente matar pessoas".
As agências de inteligência de 
3 a 4 de janeiro de 2021 sabiam 
de várias postagens nas mídias 
sociais pedindo violência ar-
mada e invadindo o Capitólio. 
No entanto, "até às 8h57 de 6 
de janeiro, um oficial de vigi-
lância sênior do DHS National 
Operations Center escreveu 
"[t]aqui não há indicação de 
desobediência civil".
Às 14h58, observou o relató-
rio, com um motim declarado 
e o Capitólio em modo formal 
de "bloqueio", o Escritório de 
Inteligência e Análise do DHS 
notou "conversas" online pe-
dindo ações mais violentas 
"mas, neste momento, nenhu-
ma informação confiável para 
passagem foi estabelecida."
O relatório concluiu que há 
uma "clara necessidade... de 
uma reavaliação dos proces-
sos internos de coleta, análise 
e disseminação de inteligência 
do governo federal".

Por Reuters

Quem é o radialista preso nesta terça 
que assumiu no ar financiar ato golpista

Durante transmissão de um programa local, em Itapetininga (SP), Milton de 
Oliveira Junior admitiu ter financiado ataque aos prédios dos Três Poderes

Milton de Olivei-
ra Junior, alvo da 
operação desta 

terça-feira (27), radialista e 
dono de emissora de rádio 

em Itapetininga, afiliada 
à Jovem Pan, assumiu du-
rante uma transmissão de 
rádio que financiou os atos 
golpistas do dia 8 de janei-

ro, o dono de uma rádio em 
Itapetininga (SP) se tornou 
alvo da 13ª fase da opera-
ção "Lesa Pátria".
De acordo com a Polícia 
Federal, na manhã desta 
terça-feira (27), mandados 
de busca e apreensão estão 
sendo cumpridos nos ende-
reços do empresário identi-
ficado como Milton de Oli-
veira Junior. As diligências 
foram autorizadas pelo Su-
premo Tribunal Federal.
Em sua 13ª fase, a opera-
ção voltada para a identi-
ficação de possível finan-
ciador dos atos golpistas 
de 8 de janeiro, data em 
que o Congresso Nacional 

e o Supremo Tribunal Fe-
deral foram invadidos por 
bolsonaristas radicais que 
promoveram violência e 
dano generalizado contra 
prédios dos Três Poderes.
Nas redes sociais, o ex-
tremista gosta de para-
mentar uma imagem de 
justiceiro. De acordo com 
o G1, o radialista alegou 
que estava sendo perse-
guido “por apenas apre-
sentar a verdade basea-
da em fatos e por estar 
dando voz à população 
para que, cumprindo o 
direito de cidadão, possa 
agir respeitando sempre 
a constituição brasileira”.

A Polícia Civil do Distrito Fe-
deral prendeu dois homens 
nesta terça-feira (27) na 

Operação Inceptum, que investi-
ga um grupo de hackers que rea-
lizava ataques a plataformas go-
vernamentais. Foram cumpridos 
mandados de busca e apreensão 
em Taguatinga (DF) e Fortaleza, 
no Ceará. A ação teve o apoio da 
Delegacia Especial de Repressão 
aos Crimes Cibernéticos.
Os suspeitos integram o grupo 
“The Cyber Máfia”, responsável 
por diversos ataques cibernéti-
cos ocorridos nos últimos meses. 
De acordo com a Polícia Civil, os 
criminosos teriam invadido sites 
públicos, causando a interrupção 
dos serviços. Em Brasília, o últi-
mo ataque identificado ocorreu 
em outubro de 2022, contra a 
rede do Governo do DF.
Durante a investigação, foram en-
contrados na casa de um dos sus-
peitos, em Taguatinga, documen-
tos falsificados, como certidão de 
óbito e carteiras de vacinação. Já 
no Ceará, onde morava o segun-
do suspeito, os policiais encontra-
ram centenas de credenciais que 
davam acesso a sites e bancos de 
dados vinculados à segurança pú-
blica de diversos estados.
Segundo a Polícia Civil, com as 
credenciais de acesso, os inves-
tigados conseguiam acessar ban-
cos de dados das redes policiais, 
obtendo informações confiden-
ciais de autoridades públicas 

e cidadãos comuns. Os dados 
pessoais eram comercializados, 
usados na elaboração de dossiês 
contra autoridades e até mesmo 
por estelionatários para a prática 
de golpes pela internet.

Operação Payback

Esta foi a terceira fase da Opera-
ção Payback, realizada pela Dele-
gacia Especial de Repressão aos 
Crimes Cibernéticos (DRCC) do 
DF, em parceria com a Polícia Civil 
do Ceará. A operação investiga o 
furto de valores pertencentes a 
instituições financeiras. Os crimes 
ocorreram entre 27 e 28 de março 
de 2022, a partir de um erro veri-
ficado em um aplicativo de banco.
Os suspeitos invadiam o siste-
ma das instituições, cancelavam 
valores enviados e estornavam 
transações que não existiam an-
teriormente. Após ser creditado, 
o dinheiro era transferido para 
outras contas. “O valor total da 
fraude chega a R$ 3 milhões ape-
nas no Distrito Federal”, explica o 
delegado-chefe da DRCC, Gian-
carlos Zuliani.
As duas primeiras fases da opera-
ção foram realizadas em maio e 
junho de 2022. Foram cumpridos 
26 mandados de prisão temporá-
ria e 34 de busca e apreensão. Os 
suspeitos detidos respondem pelo 
crime de furto, mediante fraude 
eletrônica. Se condenados, a pena 
pode chegar a 8 anos de prisão.

Hackers que invadiam sites 
governamentais são presos 

pela Polícia Civil do DF

Por Revista OESTE

Ministro Luís Roberto Barroso, do STF, votou para manter regras da aposentadoria especial criadas na reforma da Previdência | Foto: Carlos Moura/SCO/STF
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Parceria entre Instituto 
PROA e Governo do Rio 
de Janeiro oferece 6 mil 

O Instituto PROA 
está com inscri-
ções abertas para 
preencher 6 mil 
vagas de capaci-

tação profissional no Rio de Ja-
neiro. As vagas são destinadas 
a estudantes da rede pública 
de ensino que estão concluin-
do ou já terminaram o Ensino 
Médio em todo o estado.
A iniciativa conta com a par-
ceria do Governo do Rio de 
Janeiro, por meio da Secreta-
ria de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria e 
Comércio (SEDEICS), da Com-
panhia de Desenvolvimento 
Industrial do Estado do Rio de 
Janeiro (Codin-RJ) e da Procter 
& Gamble (P&G).
“A parceria com o Instituto 
PROA veio para promover a 
inclusão do jovem fluminen-
se no mercado de trabalho e 
cumpre nossa missão de es-
timular a principal política de 
desenvolvimento social que 
existe: a geração de empre-
gos. Capacitar milhares de 
jovens para conquistar o pri-
meiro emprego significa abrir 
os horizontes dessa garota-
da para o futuro e dar a eles 
oportunidade de uma vida 
digna e com melhores expec-
tativas. Seguimos firmes nes-
se objetivo”, diz o governador 
Cláudio Castro.

Como participar

Para participar do processo 
seletivo, os interessados de-
vem fazer a inscrição no site 
do PROA, depois responder a 
um teste básico de língua por-
tuguesa e raciocínio lógico, 
além da análise de documen-
tos, e, se for aprovado, segue 
para a etapa de preenchimen-
to dos dados pessoais para 
realizar a matrícula no curso. 
O link para inscrição é o Link.
O curso do PROA tem 100 ho-
ras e é dividido em 4 módulos 
que preparam os alunos para 
definirem metas profissionais 
e se saírem bem nas entrevis-
tas de emprego: autoconhe-
cimento, projeto profissional, 
raciocínio lógico e comunica-

ção. Semanalmente há tam-
bém encontros ao vivo me-
diados por tutores, sempre às 
quintas-feiras.
Os jovens podem optar por 
cursar um 5º módulo com 
uma trilha técnica específica. 
São sete carreiras à escolha, 
patrocinadas por grandes 
empresas, com 50 horas de 
preparação para cada: Análise 
de Dados (patrocinado pelo 
iFood), Varejo (Via – Fundação 
Casas Bahia), Administração 
(P&G), Logística (P&G), UX De-
sign (Accenture), Promoção 
de Marcas (BRF) e Educação 
Financeira (Bloomberg + Dah-
lia Capital).
Ao final do curso, os partici-
pantes recebem certificado 
de conclusão e acesso a uma 
plataforma exclusiva de va-

gas de emprego. A Secretaria 
Estadual de Desenvolvimento 
Econômico participa ajudan-
do a inserir os jovens forma-
dos no mercado de trabalho.
Link
Serviço – Plataforma PROA
Processo seletivo para a Plata-
forma PROA até 4 de setem-
bro de 2023
Início das aulas: 11 de setem-
bro de 2023
Inscrições através do site: Link
Requisitos:
– Ter entre 17 e 22 anos;
– Morar no estado do Rio de 
Janeiro
– Estar cursando ou ter con-
cluído o 3º ano do Ensino Mé-
dio em escola pública.
Vagas para o todo o estado do 
Rio de Janeiro: 6 mil

O SENAI de Registro 
promove cursos gra-
tuitos presenciais e 

está com inscrições abertas 
para: Analista de Recursos 
Humanos, Mecânico de Mo-
tor Ciclo Otto, confeiteiro, 
costureiro de conserto e 
reforma de roupas, costu-
reiro de Tecidos de Malha, 
Dashboard em Excel, Eletri-
cista Automotivo de Veícu-
los Leves. 
O SENAI ainda tem curso livre 
de NR-11 para Operação de 

Empilhadeira, Excel Avança-
do; Implnatação de Serviços 
de Inteligência Artificial em 
Nuvem - Google Cloud AI Fou-
ndation; Design para Jogos Di-
gitais, Padeiro e Power BI. 
Informações sobre carga 
horária e horários podem 
ser obtidas no telefone (13) 
98233-0018 ou 3828-0100. 
As vagas são limitadas e po-
dem ser conferidas também 
no https://registro.sp.senai.
br/.../11/5112/bolsas-de-es-
tudo

Qual é a distância da sua 
casa até a cidade do Rio 
de Janeiro? Suponha-se 
que seja 20 quilômetros. 
Qual o tempo de duração 
da viagem? A menos que 
se conheça como será 
realizada a viagem, não 
se pode supor. Esse tra-
jeto poderia ser feito até 
mesmo a pé, o que levaria 
mais tempo. Mas agora 
pense um pouco, qual a 
sua distância até a aprova-
ção? Quanto tempo dura-
rá esse trajeto?
  Num primeiro momento, 
o que determinará o quão 
demorado pode ser o ca-
minho até a aprovação 
será o método de estudo 
aplicado. Por isso, existem 
concurseiros aprovados 
no primeiro ano de estudo 
enquanto outros passam 
anos sendo reprovados. 
É evidente que outros 
fatores influenciam esse 
contraste, por exemplo, 
dificuldade do exame inte-
lectual e conteúdo do ma-
terial de estudo. Porém, a 
sua performance nas ses-
sões de papiro é o fator 
mais determinante no seu 
resultado. Logo, melhorar 
a qualidade do seu estudo 
deve ser sua prioridade!
 É importante ressaltar 
que o estudo feito com 
excelência pode ser dife-
rente daquilo que acredi-
tamos. Após um longo dia 
de estudo, você se sente 
cansado e com um pen-
samento de dever cumpri-
do, porém, pode não ter 
sido suficiente para dizer 
que foi um bom dia de es-
tudo. Se você não utilizar 
as técnicas de papiro de 
modo apropriado, achar 
que o dia “valeu a pena” 
foi apenas um equívoco.
 Mais do que a sensação 
de aprendizado, é preci-
so ter a convicção de fa-
zer a coisa certa. Se você 
é daqueles que se distrai 
facilmente, você não está 

aprendendo profunda-
mente aquilo que está 
estudando. Cada momen-
to em que sua atenção é 
interrompida, você per-
de parte do raciocínio e 
a formação da memória 
fica comprometida. Para 
otimizar seu aprendizado 
e se tornar um concursei-
ro de outro nível: mate as 
distrações.
 Uma das técnicas de es-
tudo mais recomendadas 
é a “leitura ativa”.  Ela é 
fundamental para a re-
tenção da informação na 
memória de longo prazo, 
ajudando a manter o foco 
no que está sendo estuda-
do. Após terminar de ler 
seu material de estudo, 
busque lembrar detalha-
damente de cada ponto 
e explique a si tudo o que 
você aprendeu! Pode ser 
feito em voz alta, ou só na 
sua mente mesmo; mas 
recomendo que seja fei-
to esquematizando seus 
rabiscos em uma folha 
em branco. Busque com 
concentração quais são 
os pontos principais que 
acabou de ler, quais são as 
ideias centrais e como isso 
se conecta com o conheci-
mento que você já possui! 
Você só aprende quando 
consegue lembrar-se da-
quilo que estudou! Além 
de evitar a sensação de 
aprendizado e te dar mais 
confiança na sua jornada, 
a leitura ativa ajuda a des-
cobrir os pontos fracos no 
seu HD, já que não conse-
guirá explicar aquilo que 
não captou na leitura.
 Mas lembre-se que você 
só obterá algum resultado 
se colocar essa ou qual-
quer outra técnica em 
prática! Certamente você 
irá estudar com mais con-
fiança usando essa técni-
ca.

ESTUDAR ATÉ PASSAR!

SENAI com cursos gratuitos 
presenciais com inscrições abertas

IOS abre 180 vagas de cursos gratuitos 
para jovens e pessoas com deficiência

O Instituto da Oportuni-
dade Social (IOS) abriu 
inscrições para cursos 

de formação profissional gra-
tuitos, destinados a jovens de 
15 a 24 anos e pessoas com 
deficiência a partir de 16 anos, 
que estejam cursando ou já te-
nham concluído o Ensino Mé-
dio na rede pública. São 180 
vagas para os cursos de Ges-
tão Empresarial, Suporte em 
TI e Microsoft Office Essencial, 
distribuídas em duas unidades 
de Realengo e Bonsucesso. Os 
cursos acontecerão no segun-
do semestre, em formato pre-
sencial. As inscrições vão até 

26 de julho no site do IOS.
Ao final dos cursos, os alunos 
formados podem participar 
do Programa IOS de Oportu-
nidades, que busca durante 
três anos após a formação, 
vagas de empregos, princi-
palmente entre as empresas 
parceiras da instituição, além 
de vagas para formação uni-
versitária em instituições 
parceiras da organização.
O IOS já formou mais de 43 
mil profissionais para os se-
tores de Tecnologia da In-
formação, Administração, 
RH e Atendimento ao Clien-
te, ampliando a renda des-

sas famílias em até 60%.

Os cursos terão os seguintes 
conteúdos:

- Gestão Empresarial - forma 
profissionais para atuarem 
em áreas administrativas. O 
curso é no formato presen-
cial e está disponível na uni-
dade de Realengo.
- Microsoft Office Essencial 
- forma profissionais aptos a 
desenvolver tarefas que utili-
zem a informática como prin-
cipal ferramenta, assim como 
terão conhecimento das me-
todologias ágeis e suas aplica-

ções. O curso está disponível 
na unidade de Realengo.
- Suporte em TI - forma profis-
sionais para atuar com equipa-
mentos tecnológicos de modo 
a auxiliar na implementação 
de processos de infraestrutu-
ra tecnológica de uma empre-
sa. O curso está disponível na 
unidade de Bonsucesso.
As inscrições podem ser fei-
tas na página dos cursos. Para 
mais informações, o interes-
sado pode entrar em contato 
pelo WhatsApp (21) 99969-
6642 (Unidade Realengo) ou 
(21) 99512-3276 (Unidade 
Bonsucesso).

São cursos livres nas mais diversas modalidades

Aulas acontecerão nas unidades de Realengo e Bonsucesso

TESTE AQUILO QUE 
PODE TE AJUDAR

TODAS AS
QUARTAS-FEIRAS

Matheus Guimaraes
guimaraesmatheus.andrade@gmail.com

Estudar até passar!

Professor Matheus Guimarães
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Fraudadores de licitações 
são denunciados à Justiça 

Quatorze pessoas 
foram denuncia-
das à Justiça pelo 
Ministério Público 
do Rio de Janeiro, 

acusadas de envolvimento em 
esquema criminoso de desvio 
de verbas através de fraudes em 
licitações. Entre os denunciados 
estão os secretários municipais 
de Obras de Belford Roxo e de 
Nilópolis, respectivamente Odair 
da Cunha Almeida e Flávio Ver-
gueiro. Nesta quinta-feira (22.6), 
a Polícia Civil realizou operação 
para cumprir dois mandados de 
prisão e dez de busca e apreen-
são contra os acusados. Os de-

nunciados Alexandre Milleli e 
Nilton Cleber estão foragidos da 
Justiça.
De acordo com a denúncia, a or-
ganização criminosa atuava nos 
municípios de São João de Meriti, 
Nilópolis, Nova Iguaçu e Belford 
Roxo, obtendo vantagem me-
diante a prática de crimes como 
formação de cartel, corrupção, 
crimes licitatórios, entre outros. 
Com ajuda de funcionários da 
administração pública, os delitos 
eram praticados com o conluio 
de empresas que participavam 
das licitações apenas para dar o 
aparente caráter competitivo do 
certame. Depois de contratadas, 

ainda eram beneficiadas com 
aditivos contratuais.

Prisão

A Justiça decretou a prisão de 
Alexandre Milleli Rodrigues, 
apontado como o líder da orga-
nização criminosa, sendo admi-
nistrador e sócio de diversas em-
presas, e do empresário Nilton 
Cleber da Silva Barbosa Junior. 
“Chama a atenção os tentáculos 
espalhados por diversos Municí-
pios da Baixada Fluminense, com 
indícios de fraude à licitação, 
com a circulação de robusto va-
lor portado em dinheiro de con-
tato, o que indicia ilicitude.
Não é tudo, é evidente que sol-
tos encontrarão os mesmos es-
tímulos para além de utilizarem 
empresas outras em voracidade 
incessante. Apenas nestes autos 
há dezena de obras, com valores 
elevados em vários Municípios, 
apontando-se a estruturação cri-
minosa com sangramento de di-

nheiro público, o que urge ser es-
tancada”, diz trecho da decisão.
Ainda segundo o MPRJ, os em-
presários atuavam em conjunto 
com servidores dos municípios 
que viabilizavam os processos 
fraudulentos, entre eles os se-
cretários Odair e Flávio, além de 
Jeronimo Ramos, Quissila Ro-
zaes, Agrinaldo Rigaard, Suelen 
de Medeiros. Além de respon-
derem pelos crimes, o Juízo da 
Vara Especializada da Comarca 
da Capital determinou o afasta-
mento das funções públicas dos 
denunciados.
A denúncia oferecida pelo MPRJ 
é o resultado da primeira fase de 
investigações sobre o caso. Um 
Procedimento Investigatório Cri-
minal foi instaurado pela promo-
toria para apurar o crime de for-
mação de cartel, além de outras 
fraudes licitatórios praticadas 
pelo grupo. As apreensões rea-
lizadas nesta quinta-feira (22.6) 
irão auxiliar com maiores evidên-
cias das práticas criminosas.

Miss Nova Iguaçu é eleita Miss 
Universo Rio de Janeiro 2023

O concurso reuniu 13 can-
didatas que desfilaram 
beleza e simpatia no 

palco do Centro Cultural Theó-
philo Massad para uma plateia 
lotada de convidados. A can-
didata da Baixada Fluminense 
conquistou os jurados pela be-
leza e pelo conjunto das suas 
qualidades, e agora, terá a mis-
são de representar o Estado 
do Rio de Janeiro no concurso 
Miss Universo Brasil 2023, com 
candidatas de todo o país.
A Miss Volta Redonda, Ema-
nuelle dos Santos Felix, fi-
cou com o segundo lugar; a 
Miss Angra dos Reis, Maria 
Eduarda Rosa Ramos, ficou 
com a terceira colocação. O 
secretário de Cultura e Pa-
trimônio, Andrei Lara, acom-
panhou o evento e destacou 
a beleza das candidatas.
– Foi um concurso de mulhe-
res lindíssimas, com disputa 
acirrada. Venceu a mais pre-
parada. O Rio de Janeiro es-

tará muito bem representado 
no Miss Universo Brasil 2023. 
Foi um prazer receber esta 
etapa do Miss Universo Rio de 
Janeiro em Angra – resume o 
secretário Andrei Lara.

O concurso Miss Universo Rio 
de Janeiro 2023 foi organizado 
por Juliene Oliveira e dirigido 
por Amanda Coelho e Amauri 
Guimarães. O evento contou 
com a presença de membros 

do Miss Brasil Universo à fren-
te da coordenação artística e 
recebeu apoio da Prefeitura 
Municipal de Angra dos Reis, 
por meio de Secretaria de Cul-
tura e Patrimônio.

Conselho 
Municipal de 

Saúde toma posse 
para mais 4 anos 
em Belford Roxo 

O Conselho Muni-
cipal de Saúde 
de Belford Roxo 

(CMS) tomou posse, na 
manhã desta sexta-fei-
ra (23-06), no plenário 
da Câmara de Vereado-
res, para acompanhar os 
projetos, obras e inicia-
tivas da Prefeitura para 
o setor. Na solenidade, 
o Prefeito Waguinho foi 
representado pelo Se-
cretário Municipal de 
Saúde, Christian Vieira, 
que destacou a impor-
tância do Conselho para 
que os avanços conti-
nuem acontecendo na 
Saúde do Município.
“O Conselho é muito ativo, 
e deve se manter assim. 
Aprendi que é no apitar 
que se avança e, apontan-
do onde está o problema, 
e que a Secretaria pode-
rá atuar. Lembro que es-
tamos passando por um 
momento; não estamos 
parados. O Conselho não 
existe para passar a mão 
na cabeça de ninguém. Ele 
existe para continuarmos 
a ter orgulho do nosso 
Município”, enfatizou Ch-
ristian Vieira.

Membros do Conselho

Davi Calado foi recon-
duzido à presidência do 
Conselho para um novo 
mandato de quatro anos. 
O Conselho Municipal de 
Saúde é composto por 15 
membros titulares e 15 
suplentes, e que represen-
tam usuários do sistema 
de saúde, profissionais do 

setor e gestores públicos, 
instituições filantrópicas 
e da rede conveniada. A 
vice-presidente do CMS, 
Jandira Rosa, será uma das 
representantes do Estado 
do Rio, na 17ª Conferência 
Nacional de Saúde (CNS), 
que acontece entre os dias 
2 e 5 de julho, em Brasília.
Entre as pautas que serão 
apresentadas na CNS está 
a proposta de criação de 
uma unidade para trata-
mento do câncer (onco-
lógico) em Belford Roxo. 
“Iremos levar a proposta 
esperamos que seja bem 
recebida. O Rio de Janeiro, 
mesmo com a maior rede 
Federal do Brasil, não está 
dando conta da grande 
demanda”, apontou Jan-
dira Rosa, vice-presidente 
do CMS e representante 
dos usuários do sistema 
de saúde.

Conselho Municipal de 
Saúde

SEGMENTO GESTOR, FI-
LANTRÓPICO E CONVE-
NIADA:
Titular: Célio Davi de Sou-
za Calado - SEMUS
Suplente: Marcia Gonçal-
ves Costa - F.M. SAÚDE
Titular: Admilson Figueire-
do da Silva- SEMUS
Suplente: Ligia Magna 
Amorim Pereira - SEMUS
Titular: Rita de Cassia Go-
mes Guimaraes - APAE
Suplente: Jorge Luiz Mo-
raes dos Santos - APAE
Titular: Carlos Pereira de 
Andrade - F.M. SAÚDE
Suplente: Humberto dos 
Santos -SEMUS

Assistência Social de Mesquita 
promove Campanha do Agasalho
A Subsecretaria Municipal 

de Assistência Social de 
Mesquita está realizan-

do a campanha do agasalho 
“O frio chegou! Deixe os dias 
de alguém mais quentinhos!”. 
Podem ser doados coberto-
res, casacos, mantas e roupas 
em bom estado, sendo infan-
til, masculina ou feminina.
Aqueles que desejam realizar 
as doações podem entregar 
nos próprios equipamentos 
da subsecretaria, como os 
CRAS e a sede de Edson Pas-
sos, de 9h às 17h, de segunda 
a sexta-feira.
“A ajuda da população nessa 
causa é muito importante! 
Além de auxiliar o próximo, 
porque sabemos que o frio 
está aí e que existem pessoas 
que necessitam de um supor-
te maior, vão dar um fim mais 
nobre às roupas e aos cober-

tores que não utilizam mais”, 
declara Nara Lucena, subse-
cretária municipal de Assis-
tência Social.
Para a entrega, basta se dirigir 
a um dos CREAS, CRAS ou na 
própria sede da subsecretaria 
de Mesquita, nos seguintes 
endereços:
Subsecretaria de Assistência 
Social - Avenida Marechal Cas-
telo Branco 106, Edson Passos;
CRAS Banco de Areia - Rua Bi-
cuiba 48, Banco de Areia;
CRAS Chatuba - Rua Adolfo de 
Albuquerque 398, Chatuba;
CRAS Juscelino, Avenida São 
Paulo 465;
CRAS Rocha Sobrinho, Aveni-
da Coelho da Rocha 1426, Ro-
cha Sobrinho;
CRAS Santo Elias, Rua Cesário 
659, Santo Elias;
CREAS, Avenida Coelho da Ro-
cha 1426, Rocha Sobrinho.

Ganhadora vai disputar a etapa nacional no dia 8 de julho

Carlos Pereira Andrade é o representante do Fundo Municipal de Saúde no Conselho - foto: divulgação/PMBR
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Brasil é o campeão de desmatamento 
de florestas tropicais no ano de 2022

O Brasil perdeu 
1,8 milhão de 
hectares de flo-
restas tropicais 
primárias, a 

maior parte sendo na Ama-
zônia, o que representa um 
aumento de 15% na destrui-
ção de florestas inexploradas 
entre 2021 e 2022. Esses da-
dos fazem parte de uma pes-
quisa divulgada pela Global 
Forest Watch (GFW), plata-
forma de monitoramento de 
florestas desenvolvida pela 
Universidade de Maryland, 
nesta terça-feira (27/6).
O aumento do desmata-
mento foi registrado duran-
te o governo Jair Bolsonaro 
(PL), que, segundo o estu-
do, provocou a diminuição 
de proteção ambiental es-
tatal, destruição das agên-
cias de fiscalização e ten-

tativas de anistia perante o 
desmatamento ilegal, além 
de diminuição dos direitos 
indígenas. Outro ponto da 
pesquisa é o aumento do 
desmatamento no Brasil 
a partir de 2016. A maior 
parte dos danos não foram 
causados por queimadas, 
como é mais frequente no 
país, mas por desmatamen-
to, atingindo o seu maior ní-
vel desde 2005.
De acordo com a análise da 
GFW, também, durante os 
dois primeiros mandatos do 
atual presidente, Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), nos anos 
2000, a perda das florestas 
tinha diminuído consideravel-
mente. O petista, que voltou 
ao poder este ano, se compro-
meteu com o “desmatamento 
zero” da Amazônia e de outros 
biomas, até 2030, o que já re-

forçou por diversas vezes, sen-
do a última no fim de semana, 
durante o festival de música 
"Power Our Planet", no Cam-
po de Marte, em Paris.
Segundo pesquisa da Universi-
dade de Maryland, as florestas 
tropicais em todo o mundo 
perderam 10% a mais de área 
de florestas primárias em 2022 
quando comparado a 2021. A 
maior parte do dano não foi 
resultado de queimadas, mas 
desmatamento para agricul-
tura e exploração de madeira, 
além de causas naturais como 
ventos e desvios de rios.
Em uma comparação de três 
anos, houve uma diminuição 
de 30% de copas de árvores 
a nível mundial, sendo a Rús-
sia uma das maiores respon-
sáveis, com 34% a menos de 
cobertura de árvores em seu 
território entre 2021 e 2022.

Brasil, República do Congo, Bolívia, Indonésia e Peru são os países que mais perderam florestas tropicais primárias

Petrobrás prevê recorde de petróleo e pode 
frear redução de emissão de gases estufa

Dados apontam que estatal pode ir na contramão de petroleiras estrangeiras que prometem manter redução de gases

Janaína Camelo, Agência Pú-
blica - Daqui a seis anos, em 
2029, o Brasil deve atingir um 

recorde ao mesmo tempo histó-
rico e problemático: a produção 
de petróleo no país pode chegar 
a um pico, com a estimativa de 
5,4 milhões de barris por dia (m/
boed). A projeção é da Empresa 
de Pesquisa Energética (EPE), vin-
culada ao Ministério de Minas e 
Energia (MME).
O número é histórico porque, 
hoje, o país produz cerca de 3 mi-
lhões de barris. Mas é também 
problemático, pois o aumento na 
produção irá representar mais 
emissão de gases que contri-
buem para o efeito estufa na at-
mosfera. Além disso, a extração 
envolve riscos ambientais e so-
ciais, por exemplo, em casos de 
vazamentos. Esse é justamente 
um dos receios de ambientalistas 
sobre as perfurações na foz do 
rio Amazonas, cujos projetos da 
Petrobras chegaram a ser barra-
dos pelo Ibama no mês de maio.
O aumento na produção de pe-
tróleo pela Petrobras também 
gera outra questão: se com isso 
será possível cumprir a meta de 
chegar a 2050 com emissão zero 
de gases de efeito estufa em suas 
operações.
No ano passado, 47,7 milhões de 

toneladas de dióxido de carbo-
no foram emitidos na atmosfera 
pela Petrobras em suas opera-
ções absolutas. Deste total, 44,3 
milhões, ou seja 93%, vieram da 
exploração e produção de petró-
leo e gás natural, incluindo o refi-
no e o transporte marítimo.
De 2015 a 2022, a estatal brasi-
leira reduziu em 23% as emissões 
de CO2 nos chamados escopo 
1 e escopo 2, que são os gases 
emitidos pelas operações dire-
tas da empresa e pela aquisição 
de energia elétrica e térmica. 
Não estão contabilizadas aqui as 
emissões resultantes do uso des-

se combustível depois.
 No entanto, segundo a Agência 
Pública apurou, essa redução 
não deve se manter no mesmo 
ritmo. A partir de 2023, de acor-
do com as projeções da empre-
sa, a tendência é que a curva das 
emissões com a extração dos 
combustíveis fósseis deixe de 
cair, ficando em uma linha prati-
camente reta até 2030.
Além disso, a Petrobras pode 
acabar indo contra a previsão de 
petroleiras gringas, que prome-
tem manter a redução das suas 
emissões. 
Para chegar a essa conclusão, a 

reportagem levantou os dados 
de emissões de CO2 de cinco 
companhias estrangeiras de pe-
tróleo: Exxon Mobil, Shell, BP, 
Chevron e Equinor ASA. Foram 
considerados os dados de emis-
são entre 2015 e 2022, assim 
como as projeções para os anos 
futuros, dos escopos 1 e 2, apre-
sentados nos relatórios anuais 
de cada empresa. As emissões 
de escopo 3 — aquelas indiretas, 
resultantes da queima do petró-
leo, por exemplo, como combus-
tível — não precisam constar em 
documentos publicados pelas 
petroleiras e, por isso, não foram 

incluídas no levantamento.

Petrobras prevê redução menor 
de emissões comparada a pe-

troleiras estrangeiras

É justamente a Margem Equato-
rial — região marítima que vai do 
estado do Rio Grande do Norte 
ao Amapá, onde está a foz do rio 
Amazonas — que guarda a pro-
messa de aumento da produção 
de petróleo pela Petrobras. 
A estimativa da Agência Nacional 
de Petróleo (ANP) é que os blo-
cos exploratórios operados pela 
Petrobras na região guardem 
uma reserva na camada pré-sal 
de cerca de 16 bilhões de barris. 
Há também quem prevê um ce-
nário de 11 bilhões, numa ana-
logia ao que já foi estimado com 
os poços perfurados no litoral da 
Guiana, bacia que tem similarida-
de geológica com a área cobiça-
da pela Petrobras. 
Em seu plano estratégico para os 
próximos cinco anos, a compa-
nhia prevê R$ 6 bilhões em inves-
timentos exploratórios, e meta-
de vai ser direcionada à Margem 
Equatorial. Lá, a estatal tem o 
interesse de perfurar 16 poços 
em blocos operados nas bacias 
Foz do Amazonas, Potiguar, Pará-
-Maranhão e Barreirinhas.

O primeiro deles, o poço Mor-
pho, no bloco FZA da Foz do 
Amazonas, é o que teve seu pe-
dido de licenciamento negado 
pelo Ibama em função de riscos 
ambientais e agora está à espera 
de recurso. No melhor cenário 
estudado pela Petrobras, serão 
necessários de quatro a cinco 
anos entre a descoberta de pe-
tróleo até a produção em cada 
poço. 
De 2015 a 2022, segundo a Pú-
blica apurou, a Petrobras reduziu 
em 39% a quantidade de gases 
emitidos nas operações absolu-
tas — elas são a soma de todas 
as emissões de operações da em-
presa, incluindo as de termelé-
tricas. Sem contar as emissões 
das usinas, a queda foi de 23%. 
A previsão de 2022 para 2030 é 
que essa redução fique em ape-
nas 8,2%.
Em contraste com os 8,2% da Pe-
trobras, a Shell prevê uma redu-
ção no mesmo período de 30%, 
a BP, 21%, a Equinor ASA, 36%, a 
Chevron, 29%, e a Exxon Mobil, 
14,3%.
Com isso, a Petrobras pode pas-
sar a Shell e a Chevron em quan-
tidade de emissões, tornando-se 
a terceira a mais emitir entre as 
seis grandes petroleiras — atual-
mente é a quinta.

Mais de 250 animais silvestres são 
recolhidos pela GM em Juiz de Fora

Entre janeiro e maio des-
te ano, a Guarda Mu-
nicipal de Juiz de Fora 

recolheu 253 animais silves-
tres, como gambás, aves e 
serpentes, que foram encon-
trados em áreas urbanas do 
município. O número consta 
em balanço divulgado pelo 
órgão em comemoração ao 
Dia Mundial do Meio Am-
biente. Os dados mostram 
aumento em relação ao ano 
passado. No mesmo período 
de 2022, 160 animais foram 

recolhidos.
O mês que reuniu mais ocor-
rência do tipo em 2023 foi 
março, com 103 recolhimen-
tos. As principais espécies 
resgatadas são gambás e 
maritacas. Além do resga-
te desses animais, a cor-
poração também realizou 
143 rondas preventivas em 
regiões verdes da cidade 
sob proteção do Executivo, 
como, por exemplo, o Morro 
do Imperador e as margens 
do Rio Paraibuna.

Há dois anos, a Guarda 
Municipal colabora dando 
apoio aos outros órgãos am-
bientais no recolhimento de 
animais silvestres em Juiz de 
Fora. A preparação dos pro-
fissionais para exercer a fun-
ção é feita com orientação 
da 4ª Companhia de Meio 
Ambiente da Polícia Militar.
Outras atividades de edu-
cação ambiental também 
são promovidas pela Guar-
da Municipal como o proje-
to “Trilhas do Imperador”, 

que guia a população inte-
ressada em conhecer mais 
sobre os aspectos históri-
cos e culturais de um dos 
principais monumentos 
ambientais da cidade.
A Equipe de Proteção Ambiental 
pode ser acionada pelo telefone 
153, no horário de 8h às 17h. O 
atendimento é condicionado à 
disponibilidade de empenho no 
momento da solicitação, já que 
o grupo também atua no serviço 
de patrulhamento preventivo de 
rotina em áreas públicas.

Balanço mostra que equipe de proteção ambiental também realizou 143 rondas preventivas em áreas 
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Cefet RJ prorroga inscrição do 
concurso de professor e adia prova
As inscrições do concurso Cefet 
RJ para professores foram pror-
rogadas até o dia 7 de julho. O 
Centro Federal de Educação 
Tecnológica Celso Suckow da 
Fonseca oferece 81 vagas para 
lecionar em diferentes áreas.
As inscrições devem ser feitas 
pelo site do próprio Cefet RJ. 
O primeiro passo é preencher 
o formulário, com todas as in-
formações solicitadas. Depois, 
pagar a taxa de R$120. 
Com a prorrogação das inscri-
ções, as datas das provas tam-
bém foram postergadas. Con-
fira: 
• provas escritas: 29 ou 30 de 
julho;

• prova de aula: 13 a 25 de se-
tembro.
Para se candidatar é neces-
sário apresentar os requisitos 
determinados no edital, como 
graduação (licenciatura) e mes-
trado na área, quando solicita-
do. Há reserva de vagas para 
pessoas com deficiência, pretos 
e pardos.
Concurso Cefet RJ: veja salários 
dos professores
O vencimento básico dos pro-
fessores em dedicação exclusi-
va é de R$4.875,18. 
A esse valor, ainda pode ser 
acrescentada uma retribui-
ção por titulação, de R$975,04 
em caso de especialização, 

R$2.437,59 de mestrado e 
R$5.606,46 de doutorado. 
Os aprovados também terão 
direito a auxílio-alimentação de 
R$658, auxílio-transporte e au-
xílio pré-escolar. 
Dessa forma, um professor com 
doutorado terá remuneração 
inicial de R$11.139,64 (incluindo 
o vencimento básico, retribui-
ção por titulação e auxílio-ali-
mentação).
Os professores contratados po-
derão atuar nos diversos níveis 
de ensino (técnico de nível mé-
dio, graduação e pós-gradua-
ção) desenvolvendo atividades 
acadêmicas de ensino, pesquisa 
e extensão.

Cronograma do concurso Cefet RJ, com 81 vagas para professores, é retificado e tem inscrições e provas adiadas; veja datas!
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Musical ‘Pele Preta’ traz 
histórias inspiradoras de 
superação e diversidade 
ao Teatro Ipanema

Nos dias  6 e 7 de 
julho, o teatro 
Ipanema, zona 
sul do Rio, re-
cebe o espetá-

culo ‘Pele Preta’, musical 

que retrata histórias ins-
piradoras de superação, 
protagonismo e respeito às 
questões de raça e gênero. 
Escrito e dirigido por Binho 
Cultura, o espetáculo mer-

gulha nas raízes culturais 
e religiosas, destacando a 
luta contra o genocídio e a 
valorização da diversidade.
‘Pele Preta’ é uma expe-
riência transformadora que 
celebra o Conhecimento An-
cestral, revelando a força e 
a resiliência do povo preto. 
O texto cativante de Binho 
Cultura narra a jornada sim-
bólica de Odara, uma jovem 
que simboliza o despertar 
para o Conhecimento An-
cestral. Ao acessar a história 
de suas origens, ela se for-
talece para enfrentar as ad-
versidades que o povo preto 
enfrenta desde a infância.
“Acredito que a arte tem o 
poder de transformar e co-
nectar, e ‘Pele Preta’ é uma 
expressão desse potencial. 
Convido a todos a se emo-
cionarem, se identificarem e 
se inspirarem com esse espe-
táculo que traz à tona temas 
importantes para nossa so-
ciedade”, Binho Cultura, au-
tor e diretor do espetáculo.
Abordagem impactante so-
bre discriminação, superação 
e reviravoltas inesperadas
O espetáculo aborda a dis-
criminação enfrentada por 
uma jovem advogada, que 
denuncia um ato racista à 
polícia, e seu amigo gay da 
racista também é vítima de 
uma atitude homofóbica 

pela mesma pessoa. Além 
disso, ‘Pele Preta’ apresen-
ta a trágica história de um 
pedreiro que é confundido 
com um criminoso e mor-
to por um policial, mas sua 
esposa tem uma reviravolta 
surpreendente, tocando no 
coração do policial e desa-
fiando as expectativas.
A trilha sonora foi cuidado-
samente selecionada, com-
posta por músicas autorais 
e consagradas, guiando o 
público em cada momento 
retratado, envolvendo-o 
emocionalmente. A or-
questra Bela Oeste (OBOE) 
assume a responsabilidade 
de conduzir a plateia por 
uma jornada de sentimen-
tos através da música.
O elenco de ‘Pele Preta’ é 
composto por talentosos 
artistas que trazem em 
sua bagagem experiên-
cias em novelas, cinema e 
teatro. Além dos atores, o 
elenco conta com canto-
ras e bailarinas que com-
plementam a magia do 
espetáculo. A seleção dos 
integrantes foi meticulo-
sa, levando em considera-
ção a relação e o perfil de 
cada profissional em rela-
ção às dores e superações 
pessoais, garantindo um 
realismo único às histórias 
vivenciadas no palco.

Marco Luque leva ‘Todos Por Um’ No 
dia 1 de julho, no palco do Qualistage

Marco Luqu e leva ‘To-
dos Por Um’ para o 
Rio de Janeiro pela 

primeira vez, no dia 1º de julho, 
ao Qualistage. O espetáculo, 
com direção de Marco Luque e 
Guilherme Rocha, e produção 
de Macatranja, um sucesso de 
bilheteria em São Paulo, chega 
a Barra da Tijuca, e marca a 
estreia do espetáculo na cida-
de. Em São Paulo, o humorista 
levou ao teatro Tokyo Marine 
Hall mais de duas mil pessoas 
que acompanharam de perto 
números de mágica, música e 
muito bom humor.
Na performance, o artista 
multifacetado, que também é 
autor do texto ao lado de Gui-
lherme Rocha, sobe sozinho ao 
palco, mas muito bem acom-
panhado dos personagens que 
mais marcaram sua carreira 
nos últimos anos. Com muita 
criatividade e inovação, Luque 
ainda leva um cenário tecnoló-
gico e mágico ao show. 
Conhecido nacionalmente 
por seus ilustres papéis que 
lotam teatros ao redor do 
Brasil, em “Todos Por Um” o 
humorista traz as façanhas 

de Jackson Faive – o motoboy 
paulistano mais famoso do 
Brasil –, Silas Simplesmente – 
um taxista com visual anos 70 
que incrementa seu veículo 
para agradar aos diferentes 
clientes –, Mustafáry – um 
vegetariano irônico e contro-
verso, que prega a sustenta-
bilidade do planeta, diz amar 
a natureza e os animais (es-
pecialmente o Serumaninho, 
cachorro que encontrou na 
praia) –, Ed Nerd – um nerd 

que sofreu bullying na escola, 
deu a volta por cima e quer se 
vingar de todos os colegas do 
3ºB–, e Mary Help – a diarista 
Maria do Socorro, repaginada 
e engraçadíssima.
Serviço:
Marco Luque – Todos Por Um
Data: 1º de Julho (sábado)
Horário: 21h
A casa abre 1h30 antes
Local: Qualistage
Av. Ayrton Senna, 3000 – Barra 
da Tijuca – RJ

Venda ingresso: https://qua-
listage.com.br/eventim/106/
marco-luque-em-todos-por-
-um
Ingressos a partir de R$ 80,00
Classificação etária: 16 anos
Menores somente acompa-
nhados dos pais ou responsá-
veis legais
Capacidade: 9 mil pessoas em 
pé ou 3.500 sentadas
Informações: https://qualista-
ge.com.br/

Manifesto contra a 
homofobia é tema da 
peça “3 Maneiras de 
Tocar no Assunto”

O espetáculo “3 Maneiras 
de Tocar no Assunto” é 
um manifesto artístico 

contra a homofobia na socie-
dade moderna e vai realizar 
apresentações entre os dias 29 
de junho e 2 de julho, no Teatro 
Glauce Rocha, sempre às 19h. 
Com dramaturgia e atuação de 
Leonardo Netto e direção de 
Fabiano Dadado de Freitas, o 
trabalho está nos palcos desde 
2019 e foi vencedor dos Prêmios 
Cesgranrio (Melhor Texto Nacio-
nal Inédito, Ator e Categoria Es-
pecial), APTR-RJ (Melhor Autor 
e Iluminação) e Cenym Teatro 
Nacional (Melhor Monólogo). Os 
ingressos custam de R$ 20 a R$ 
10 e já estão à venda em https://
linktr.ee/3maneirasteatro.
A peça aborda o tema através 
de três solos curtos, fazendo 
uma interlocução direta com o 
público: o que há, afinal, de tão 
incômodo, maléfico e repug-
nante na homossexualidade? 
Por que, através dos tempos, 
ela teve sempre de ser punida? 
Por que a orientação sexual de 
uma pessoa a transforma num 
cidadão de segunda classe, com 
menos direitos que o resto da 
população? “Homofobia mata 
todo mundo: o pai que teve a 
orelha arrancada por beijar o 
filho, os irmãos que foram lin-
chados por andarem abraçados. 
Não adianta achar que você está 
livre porque você não é gay. Es-
tamos vivendo um retrocesso 
de entendimento sobre isso, 
um conservadorismo estúpido. 
A população LGBT no Brasil está 
alijada de quase setenta direi-
tos previstos na Constituição”, 
ressalta Leonardo Netto, que 
abordou o tema por três instân-
cias distintas: a Escola, a Lei e o 

Estado. 
No primeiro solo, O homem 
de uniforme escolar, o público 
assiste a uma aula de bullying: 
o que é, como praticar e quais 
as suas consequências físicas e 
emocionais. A narrativa sensi-
biliza os espectadores sobre o 
tema, com texto baseado em 
histórias reais de crianças e ado-
lescentes que sofreram com o 
preconceito e a intolerância no 
período escolar. Na sequência, 
O homem com a pedra na mão 
parte do depoimento ficcional 
de um dos participantes da Re-
volta de Stonewall, ocorrida em 
junho de 1969 em Nova York, 
um marco fundamental na luta 
pelos direitos da comunidade 
LGBT. Uma descrição minuciosa 
da noite em que os frequenta-
dores (gays, lésbicas, travestis, 
drag queens) do bar Stonewall 
Inn reagiram, pela primeira vez, 
a mais uma batida policial no 
local. O último solo, O homem 
no Congresso Nacional, foi cons-
truído a partir de falas e pro-
nunciamentos do ex-deputado 
federal Jean Wyllys, proferidos 
entre janeiro de 2011 e dezem-
bro de 2018. Para criar o texto, 
Leonardo assistiu e transcreveu 
discursos, falas, entrevistas e 
declarações do parlamentar e, 
cuidadosamente, criou o depoi-
mento de um deputado gay e 
ativista na tribuna da Câmara. 
Gênero: Drama – Duração: 80 
min. – Classificação: 14 anos
SERVIÇO:
Espetáculo “3 Maneiras de Tocar 
no Assunto” 
De 29 de junho a 2 de julho
De quinta a Domingo, sempre 
às 19h (sexta com acessibilidade 
em LIBRAS)
Teatro Glauce Rocha – Av. Rio 
Branco, 179 – Centro, Rio de Ja-
neiro 

Dani Sterenberg brilha 
como protagonista 

em “Ariel – A Pequena 
Sereia” no Teatro dos 

Grandes Atores

Escrito e dirigido por Binho Cultura, espetáculo destaca a força do conhecimento 
ancestral e aborda questões de raça e gênero

A jovem talentosa estreia 
aos 15 anos e assina o 
roteiro ao lado de Grazi 

Luz, em uma curta-temporada 
emocionante que comemo-
ra seu aniversário de 16 anos 
junto com um personagem 
icônico da Disney.
Aos 15 anos, Dani Sterenberg 
estreia como protagonista em 
“Ariel – A Pequena Sereia”, no 
Teatro dos Grandes Atores, 
produzido pela Fazart Produ-
ções Artísticas.
O musical “Ariel” terá uma 
curta temporada, com estreia 
marcada para o dia 1º de julho 

(sábado) e duração até o dia 
16 (domingo) do mesmo mês. 
Coincidentemente, como uma 
protagonista notável comple-
tará seus 16 anos durante essa 
temporada, a mesma idade da 
famosa sereia da Disney que 
inspirou a obra.
Além de interpretar o perso-
nagem principal, Dani também 
assina o roteiro do espetáculo 
em colaboração com a reno-
mada diretora Grazi Luz.
Local: Teatro dos Grandes Ato-
res Horários: Sábados e domin-
gos às 16h Curta Temporada: 
de 01/07 a 16/07.

Por Jorge Rodrigues
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Novo reforço do Flamengo, Luiz 
Araújo conta os dias para ini-
ciar os treinamentos no Ninho 
do Urubu. Enquanto aguarda a 
apresentação ao Rubro-Negro, 
o atacante usa a camisa do Fla 
nas atividades do dia a dia. Nesta 
segunda-feira (26), o atleta com-
partilhou uma foto com o unifor-
me nas redes sociais.
Enquanto não pode se apre-
sentar ao Ninho do Urubu, Luiz 

Araújo joga futevôlei nas praias 
brasileiras e aumenta a expec-
tativa dos rubro-negros para sua 
chegada. O jogador vem para 
o Rubro-Negro após passagem 
pelo Atlanta United, da MLS. 
Para a contratação do atleta, o 
Fla desembolsou 9 milhões de 
euros, cerca de R$ 48 milhões na 
cotação atual.
Luiz Araújo tem 26 anos, é canho-
to e atua na ponta-direita, posi-

ção de desejo de Jorge Sampaoli. 
O jogador era um dos destaques 
do Atlanta United e, inclusive, é 
o segundo atleta mais valorizado 
do elenco da MLS. Atualmente, 
o jovem recebe um salário de 
cerca de R$ 1,6 milhão por mês. 
A título de comparação, Luiz tem 
rendimentos aproximados ao de 
Gabigol no Rubro-Negro. Para 
fechar com o Fla, ponta aceitou 
redução salarial.

Luís Castro se inclina ao mundo 
árabe, e Textor tenta ‘segurar’ 
português no Botafogo

Depois da vitória so-
bre o Palmeiras, que 
ampliou a liderança 

do Botafogo no Campeo-
nato Brasileiro, a situação 
do técnico Luís Castro ga-
nhou contornos de drama. 
O português tem proposta 
vantajosa do Al Nassr, da 
Arábia Saudita, e estaria 
inclinado a aceitá-la. John 
Textor, principal nome da 
SAF do Glorioso, corre con-
tra o tempo para segurá-lo 
em General Severiano.
O LANCE! apurou que, nes-
te momento, a vontade da 
família de Luís Castro está 
pesando na decisão do trei-
nador. Familiares do portu-
guês gostaram da propos-
ta, que premiaria o Mister 
no aspecto financeiro. O 
veredicto do técnico deve 
acontecer em breve.
O principal trunfo de John 
Textor para a permanência 

é a simbiose entre Luís Cas-
tro, clube e, principalmen-
te, torcida. Fontes ligadas 
ao treinador revelaram que 
ele está muito feliz no Rio 
de Janeiro, é querido pelo 
elenco, por funcionários e 
vive lua de mel com os alvi-
negros. A liderança do Bra-
sileirão é só mais uma pro-
va do excelente momento.
Apesar disso, o investidor 
inglês vê a situação do por-
tuguês como "muito difícil". 
Textor está ciente da valori-
zação salarial que Luís Cas-
tro receberia se aceitasse a 
proposta do Al Nassr e, em 
entrevista após vencer o Pal-
meiras, no Allianz Parque, 
confirmou que fará o possí-
vel para mantê-lo.
- Ele tem uma proposta, as 
pessoas na Arábia Saudita 
estão a tentar controlar o 
mundo do futebol com di-
nheiro, é muito tentador. É 
uma decisão difícil. Ele (Luís 
Castro) ama este clube, sei 
que quer ficar. As pessoas 

pensam que estamos sem-
pre a conversar sobre isto, 
mas só falamos sobre fute-
bol. Ele disse-me o quanto 
ama este clube - disse.
A situação de Luís Castro 
no Botafogo, como mencio-
nado, vive dias decisivos. A 
proposta do Al Nassr está na 
mesa, e os sauditas buscam 
uma resposta o mais rápido 
possível. A chance do portu-
guês deixar o Glorioso é real 
e, sem dúvida, prejudicaria 
muito os planos da equipe de 
se tornar campeã brasileira.
Enquanto negocia, Luís Cas-
tro segue comandando o 
Botafogo e, nesta quinta-
-feira, terá mais um desafio, 
dessa vez pela Copa Sul-A-
mericana. Líder do Grupo 
A, o Glorioso precisa repetir 
o resultado da LDU na ro-
dada para se classificar em 
primeiro e evitar "playoff" 
com times da Libertadores. 
O duelo será diante do Ma-
gallanes, às 21h30 (de Brasí-
lia), no Nilton Santos.

Decisão passa pela família do treinador, que gosta 
da proposta do Al Nassr, clube de Cristiano Ronaldo

Bayern de Munique faz 
proposta por Harry Kane, 
do Tottenham, afirma jornal

O Bayern de Munique, 
conforme noticiou o 
jornal "The Athletic" 

nesta terça-feira, formalizou 
uma proposta pelo artilheiro 
do Tottenham, Harry Kane. Os 
bávaros ofereceram à equipe 
londrina cerca de 70 milhões 
de euros fixos, além de 7 mi-
lhões em bônus traduzidos em 
valores variáveis, mas espera-
-se que esta primeira investida 
seja recusada.
O contrato de Kane com o 
Tottenham expira ao fim do 
primeiro semestre de 2024, e 
por isso, a diretoria tem duas 
opções: estender o vínculo 
do atacante ou vendê-lo para 
que não haja uma saída sem 
lucros. Entretanto, o desejo 
do Furacão é deixar os Spurs, 
mas não sair da Premier Lea-
gue. Um dos clubes que tam-
bém demonstrou interesse 
em fechar com o capitão da 
Inglaterra é o Manchester 
United, mas com o processo 
de venda do clube em anda-
mento, as movimentações no 
mercado de transferências fi-
caram em segundo plano.

A diretoria do time da capital 
inglesa espera uma oferta me-
lhor dos bávaros, já que o valor 
de mercado do centroavante 
está estimado em 90 milhões 
de euros - o equivalente a R$ 
470 milhões. Porém, se o dese-
jo do atleta for uma mudança 
para Munique, o Bayern pode 
fazer um esforço a mais para 
fechar a contratação.
Revelado em 2011 pelo time 
londrino, Kane chegou a rodar 
no futebol inglês, sendo em-
prestado para clubes como 
Leicester, Norwich e Millwall. 
Fixando seu lugar no Totte-
nham a partir da temporada 
2013-14, o atacante chegou 
à marca de 400 jogos na últi-
ma temporada. Ao todo, são 
280 gols e 64 assistências. Em 
2022-23, marcou 30 gols na 
Premier League, se tornando 
o maior artilheiro da história 
dos Spurs e o segundo maior 
artilheiro da competição, 48 
tentos atrás de Alan Shearer. 
Além do feito, também al-
cançou o posto de goleador 
máximo da seleção inglesa ao 
marcar contra a Itália.

Luiz Claudio Amaral/
Lance

Bávaros já haviam demonstrado inte-
resse no centroavante e entram na 
briga com o Manchester United

Harry Kane em ação pelo Tottenham - Photo by Icon sport

Vasco vence, mas não convence
Time mostra que precisa melhorar muito se pretende permanecer na elite do 

futebol Brasileiro

Alivio, no entanto 
o desempenho 
do time deixou 
muito a dese-
jar. O gigante 

da colina levou sufoco em 
alguns momentos, com 
uma tonelada de pesos nas 
costas, o time só tinha uma 
opção, vencer, e foi com 
mais vontade de vencer do 
que o medo de perder, que 
o vasco saiu com a primeira 
vitória em casa e a primeira 
após 72 dias.
o que foi um diferencial 
que superou o fraco de-
sempenho em campo 
Jair comemora o gol do Vasco, 

de pênalti, marcado contra o 
Cuiabá — Foto: André Durão
A escalação do interino William 
Batista surpreendeu. Ele esca-
lou uma equipe extremamen-
te ofensiva no papel. Sacou os 
volantes Zé Gabriel e Mateus 
Carvalho, escalou três jovens 
atacantes (Pec, Figueiredo 
e Rayan) na frente, colocou 
Marlon Gomes e Alex Teixeira 
na armação e recuou Jair para 
função de primeiro volante.
Uma escalação ousada, que 
na teoria deixaria o time ex-
posto. E na prática também. 
O Vasco iniciou o jogo com 
um buraco no meio de campo 
e tomou pressão do Cuiabá. 

O time teve o mérito, no en-
tanto, de se ajustar com a bola 
rolando, ainda no primeiro 
tempo, e equilibrar a partida.
O Vasco não criou muitas 
oportunidades, assim como o 
Cuiabá, após a pressão inicial, 
não incomodou tanto, um 
jogo tecnicamente muito fra-
co. A equipe buscava triangu-
lações com Piton, Marlon e Fi-
gueiredo pela esquerda e com 
Alex Teixeira, Puma e Gabriel 
Pec pela direita.
Em um segundo tempo mor-
no, com poucas emoções, o 
gol do alívio veio em cobrança 
de pênalti de Jair, após Figuei-
redo ser derrubado na área. 

Depois foram 20 minutos até o 
apito em que o Cuiabá teve a 
bola, mas quase não criou, fora 
um chute no último lance que 
Léo Jardim defendeu bem.
Se o desempenho não encheu 
os olhos, a vitória fez o Vasco 
se movimentar na tabela e 
trouxe de volta a esperança 
de dias melhores. A situação 
no Campeonato Brasileiro ain-
da é muito ruim, mas o time 
ganhou alguns dias de paz 
para se planejar, se reorgani-
zar e buscar a reação neces-
sária para salvar a temporada.  
Com informações GE

Luiz Araújo posa com 
camisa do Flamengo 
enquanto aguarda data 
de apresentação


